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Пока предприятие работает в тестовом режиме, но уже заключает договоры на поставку 
готовой продукции с производителями резиновой плитки из других регионов.

В Петрозаводске открылся первый в республике завод по переработке автомобильных 
шин. Пока компания принимает покрышки от грузовых автомобилей и размельчает их в 

мелкую крошку. В перспективе перезапустить линию и научиться перерабатывать и шины 
легковых автомобилей.

Артур Парфенчиков побывал на новом предприятии «Петрозаводский завод РТИ». 
(Окончание на 3-й стр.)

Из старых шин будут делать 
тротуарную плитку

Завод по переработке автомобильных покрышек 
открылся в Петрозаводске

Смотрите «НОВОСТИ КАРЕЛИИ»
на «САМПО ТВ 360°» и на канале «ОТР»

Вечером в 19.00 и 20.00
Утром в 8.00 и 9.00

Вечером в 17.00 и 18.00
Утром в 7.00 и 8.00
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Более 100 людей с инвалидностью 
нашли работу благодаря движению 

«Абилимпикс»
В Карелии региональный этап «Абилимпикс» проводится 

с 2017 года. За это время в конкурсах приняли участие 339 граждан 
с инвалидностью 

При содействии органов службы заня-
тости 103 участника нашли работу, более 
200 конкурсантов продолжают обучение.

VII региональный чемпионат по профес-
сиональному мастерству среди инвалидов и 
лиц с ограниченными возможностями «Аби-
лимпикс» проходит в Карелии 10–14 апреля. В 
нем принимают участие граждане с инвалид-
ностью трех категорий: школьники, студенты 
и специалисты.

Карельские участники будут бороться за 
победу в 17 компетенциях. Площадками для 

соревнований выступят учреждения среднего 
профессионального и высшего образования 
Петрозаводска, а также школа-интернат № 24. 

Чемпионаты по профессиональному 
мастерству «Абилимпикс» являются частью 
президентской платформы «Россия – стра-
на возможностей». Россия присоединилась 
к международному движению в 2015 году. 

По итогам прошлого года уровень трудо-
устройства инвалидов повысился в 1,2 раза. 
С начала этого года более 60 человек нашли 
работу через органы службы занятости. В приемном отделении БСМП 

запустили новый томограф
СКТ будет задействован для экстренной диагностики 

 В Больнице скорой медицинской помо-
щи введен в эксплуатацию новый спираль-
ный компьютерный томограф, установлен-
ный в приемно-диагностическом отделении. 

Приемное отделение теперь полностью 
оснащено современным медицинским обо-
рудованием. Под установку нового томографа 
было подготовлено помещение, в котором 
усилены перекрытия и обустроена рентген-
защита. Для кабинета мультиспиральной 
компьютерной томографии приобретена 
новая мебель. 

Новую технику специалисты БСМП про-
демонстрировали Артуру Парфенчикову.

– Это второй СКТ в больнице. Уже имею-
щийся работал с большой нагрузкой. Теперь 
эта нагрузка станет значительно меньше: один 
томограф будет задействован для экстренной 
диагностики в приемном отделении, второй 
– для плановой работы. Наша задача – распре-
делить потоки пациентов, только поступающих 
и тех, кто уже проходит лечение, – отметила 
главный врач БСМП Наталья Алонцева. 

Артур Парфенчиков также побывал на 
строительной площадке нового хирургиче-
ского корпуса.

 Здесь выполнены работы по устройству 
фундаментной плиты, возведению монолит-
ных вертикальных конструкций цокольного 
этажа, смонтированы опорные фундаменты 
надземного перехода. Сейчас армируются 
плиты перекрытия цокольного этажа.

Специалисты БСМП поделились с гла-
вой республики планами по организации 
отделения скорой медицинской помощи для 
пациентов, которым не требуется долго-
срочное лечение в стационаре. На уровне 
отделения будут осуществляться обследо-
вание, динамическое наблюдение и кратко-
срочное, до 3 суток, лечение при наличии 
медицинских показаний и обоснованное 
направление пациентов в специализиро-
ванные отделения.

– Мы прекрасно понимаем важность 
технического оснащения Больницы скорой 
медицинской помощи, ведь здесь решается 
человеческая судьба. Важно максимально 
эффективно использовать «золотой час». 
Новый томограф позволит оперативно 
обследовать поступившего пациента и даст 
возможность врачам быстрее реагировать, 
– отметил Артур Парфенчиков.

В частные врачи – 
только после госучреждения

Члены комитета по здравоохранению и социальной политике Заксобрания обсудили 
проект обращения к вице-премьеру Татьяне Голиковой и министру здравоохранения 
РФ Михаилу Мурашко об изменении требований к лицензированию учреждений здра-
воохранения.

Как отмечается в документе, в России активно развивается коммерческая медицина. 
В начале 2021 года в стране работали более 22 тыс. частных амбулаторно-поликлиниче-
ских учреждений. При этом идет активный отток молодых медицинских работников из 
государственных медицинских организаций, где граждане получают медицинскую помощь 
бесплатно.

По мнению карельских парламентариев, кадровую проблему стоит рассмотреть с пози-
ции изменения лицензионных требований, предъявляемых к медицинской деятельности. 
Они прописаны в постановлении правительства России и устанавливают единые подходы 
к государственным и частным медицинским организациям.

В постановление, считают авторы инициативы, необходимо включить требование о 
наличии у медицинских работников первой или высшей квалификационной категории, 
решивших трудоустроиться в частное учреждение здравоохранения.

– Право на получение квалификационной категории сейчас остается за медицинским 
специалистом. Мы с коллегами считаем, что законодательно необходимо закрепить требо-
вание о получении первой или высшей квалификационной категории при трудоустройстве в 
частные организации здравоохранения. В данном случае важно сделать право обязанностью. 
Это позволит удержать врача или медицинского специалиста среднего звена минимум на 
7 лет в государственных и муниципальных учреждениях здравоохранения. За этот период 
медработник сможет улучшить свои практические навыки, закрепиться в медорганизации, 
повысить престиж государственной системы здравоохранения, – отметила член комитета, 
главный врач Медвежьегорской ЦРБ Галина Алупова.

Комитет рекомендовал Законодательному Собранию поддержать обращение.

У Карелии новый лоббист 
федерального уровня

В Министерстве природных ресурсов 
и экологии поменялось руководство.

7 апреля в связи с переходом на новое 
место работы Андрей Карпилович освобож-
ден от должности заместителя премьер-мини-
стра правительства Карелии – министра при-
родных ресурсов и экологии. 

С 8 апреля исполнение обязанностей 
министра природных ресурсов и экологии 
возложено на первого заместителя министра 
Алексея Павлова. 

– Искренне благодарю Андрея Ива-
новича за большую проделанную работу 

в Карелии: это борьба с лесными пожа-
рами, полностью выполненные планы по 
лесовосстановлению, новые справедливые 
принципы распределения охотбилетов и 
запуск двухпоточной системы сбора мусо-
ра. Все начатые преобразования мы, без-
условно, поддержим и продолжим, – напи-
сал на своей странице в социальной сети 
глава Карелии Артур Парфенчиков. – Ну 
а Андрею Ивановичу я желаю успехов на 
новом месте работе и искренне радуюсь 
тому, что у Карелии появился еще один 
лоббист на федеральном уровне! Удачи! 

Меры соцподдержки рассчитаны на всех 
участников СВО независимо от статуса
Глава Карелии уточнил, что в республике господдержку получают 
мобилизованные, контрактники, добровольцы, а также члены ЧВК

Глава Карелии Артур Парфенчиков и 
министр социальной защиты Ольга Соко-
лова в соцсетях провели прямую линию и 
ответили на вопросы жителей в рамках 
проекта «ЦУР объясняет».

Один из самых распространенных соци-
альных вопросов от жителей республики 
касался господдержки и льгот для семей 
участников СВО.

По словам Артура Парфенчикова, все 
муниципальные образования должны вести 
паспорта семей участников спецоперации 
на Украине, чтобы помощь оказывалась 
своевременно.

– Льготы, которые мы установили в респу-
блике, распространяются на всех участников 
СВО. Мы не разделяем по статусу: мобилизо-
ванные, контрактники, добровольцы, в том 

числе и члены ЧВК. Другой момент, который 
затрудняет эту работу, – сложно получить 
подтверждающий документ о том, что чело-
век действительно находится на территории 
спецоперации, – уточнил глава региона.

Один из вопросов, который прозвучал в 
эфире «ЦУР объясняет», исходил от супруги 
участника спецоперации. Женщина уточняла, 
на какие меры соцподдержки она может рас-
считывать с пятилетним ребенком. Первое, 
что точно положено таким семьям, – это бес-
платное посещение детского сада.

Ольга Соколова напомнила, что на сайте 
правительства Карелии есть специальный 
раздел по льготам для участников СВО и их 
семей. А также на портале «Госуслуги» раз-
работано отдельное заявление на получение 
соцподдержки для этой категории граждан.
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Из старых шин будут делать тротуарную плитку
Завод по переработке автомобильных покрышек открылся в Петрозаводске

До конца апреля 
Медвежьегорский молокозавод 

выплатит долги по зарплате 
Премьер-министр Александр Чепик провел 

встречу с руководством предприятия 
Сейчас завод находится на консерва-

ции, однако, как рассказал генеральный 
директор завода Николай Голобородько, 
до конца года предприятие вновь плани-
руют запустить. 

За это время будут произведены ремонт 
1-го и 2-го этажей производственного цеха, 
модернизация аппаратного цеха, монтаж 
нового оборудования – линии по производ-
ству творога и масла. В 2022 году завод 
почти в два раза увеличил выпуск сметаны, 
сливочного масла и творога жирностью 5%, 
освоил производство творога жирностью 9%.

В 2022 году в рамках модернизации 
производства ООО «ММЗ» уже приобре-
тены, установлены и введены в эксплуа-
тацию паровой котел, дымосос, генератор 
ледяной воды, сепаратор-сливкоотдели-
тель. Модернизация котельной завершена 
на 70%. 

– До конца апреля выплатим двухмесяч-
ный долг по заработной плате. Что касается 
сохранения штата, будем стараться макси-
мально сохранить коллектив, – подчеркнул 
Николай Голобородько.

Александр Чепик потребовал от руко-
водства предприятия предоставить график 
реструктуризации платежей перед постав-
щиками сырья и отметил, что ситуация на 
Медвежьегорском молокозаводе будет 
находиться на контроле правительства 
Карелии. 

Половина моста через реку Чална 
реконструирована

Благодаря реконструкции в разы увеличатся 
грузоподъемность и пропускная способность моста

Реконструкция моста через реку Чална на 21-м километре дороги Петрозаводск – 
Суоярви проведена на 50%.

Работы ведутся по госпрограмме «Развитие транспортной системы». Подрядчиком высту-
пает ООО «ПСК-Строитель». В ноябре 2022 года дорожники установили временную переправу, 
демонтировали старое мостовое сооружение и коммуникационные сети, также ранее был 
выполнен самый трудоемкий этап работы – устройство русловых и береговых опор.

На сегодняшний день строители заканчивают монтаж последнего пролета, новая пере-
права станет длиннее. Благодаря реконструкции в разы увеличатся грузоподъемность и 
пропускная способность моста.

В этом году по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» в Карелии будут рекон-
струированы два мостовых перехода и один железнодорожный путепровод.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

В рамках поддержки Фонда венчур-
ных инвестиций Карелии завод получил в 
2022 году заем на 6,4 млн рублей под 
7,7% годовых. АО «Корпорация развития» 
помогло с поиском поставщиков сырья.

– Сейчас мы работаем в тестовом режи-
ме, запустили линию, проверяем все узлы. 
Также заключаем контракты на утилиза-
цию шин и продажу готовой продукции. 
Мы производим крошку, которую полу-
чаем после переработки шин. Продавать 
ее будем в Киров и Петербург. В Кирове 
делают покрытие для детских площадок, а в 
Северной столице занимаются трамвайным 
строением. Запросы у них очень большие. 
Только эти два покупателя обеспечивают 
загруженность предприятия на 100 процен-
тов, – рассказал главе Карелии директор 
нового завода Юрий Табуев.

Летом, по словам директора, планируют 
запустить производство дорожной плитки 
из переработанных автомобильных шин. 
Формы для производства такой плитки 
уже закуплены, приобретены также клей 
и краска. Резиновая плитка применяется для 
создания безопасных покрытий детских и 
спортивных площадок.

 – Работа по утилизации покрышек в 
регионе велась – мы собирали шины от 
легковых автомобилей, складировали их и 

отправляли на иногороднее предприятие. 
Конечно, хочется, чтобы мы комплексно 
решали эти вопросы в Карелии. Минэк помог 
с запуском предприятия в рамках програм-
мы STARTUP – бизнес получил льготный 
кредит на открытие производства. Сейчас 

сотрудники тестируют отечественное обо-
рудование, завезенное из Сибири. Продукция 
востребована не только в благоустройстве, 
но и в машиностроении, – отметил Артур 
Парфенчиков. – Сейчас важно вместе с 
инвесторами выйти на проектную мощность 

переработки грузовых шин, но в дальнейшем 
мы бы хотели увидеть на базе предприятия 
и переработку покрышек легковых машин. 
Люди готовы сдавать авторезину, чтобы не 
наносить урон окружающей среде. Сегодня 
для этой цели мы уже запустили в Карелии 
линию по сортировке мусора.

Сейчас на предприятии четыре сотруд-
ника, с расширением производства плани-
руют открывать дополнительные рабочие 
места и работать в несколько смен. Шины 
на переработку поставляют автосервисы, 
которые занимаются грузовыми автомоби-
лями, а также ряд карельских предприятий, 
имеющих грузовой автопарк.

Карелия стремится к тому, чтобы как 
можно больше отходов отправлять в пере-
работку. Главная задача сегодня, по словам 
губернатора, – это научиться сортировать 
бытовые отходы.

Напомним, в Петрозаводске заработала 
первая в Карелии полуавтоматическая линия 
сортировки мусора компании «ЭкоЛайн», 
которая сократит объемы размещения отхо-
дов. Мощность сортировки рассчитана на 
25 тысяч тонн в год, но, как отмечает ген-
директор «ЭкоЛайн» Алексей Чувиков, ее 
могут увеличить до 50 тысяч. Вторсырье 
сейчас будут разбирать по 13 фракциям, но 
планируют расширить до 20. Дальше отхо-
ды спрессуют и отправят на переработку за 
пределы Карелии.

Уполномоченный по правам человека представила ежегодный 
доклад главе республики

На встрече обсудили вызовы минувшего года и основные направления работы омбудсмена
Прошла ежегодная встреча 

главы республики Артура Пар-
фенчикова и уполномоченного 
по правам человека в регионе. 
Лариса Бойченко представила 
доклад об итогах работы института 
за минувший год. Помимо главы 
региона, омбудсмен отчитывается 
прокуратуре, Верховному и Арби-
тражному судам, а также уполно-
моченному по правам человека 
в России.

В прошлом году регионально-
му институту уполномоченного 
по правам человека исполнилось 
15 лет. По словам Ларисы Бойчен-
ко, в минувшем году пришлось 

столкнуться с новыми вызовами, 
которые раньше не стояли перед 
омбудсменами. Новая проблемати-
ка, составившая 15% всех обраще-
ний, включает в себя защиту прав 
участников специальной военной 
операции и их семей. Большую роль 
в этой работе, по словам омбудсме-
на республики, сыграл оперативный 
штаб, создание которого иницииро-
вал Артур Парфенчиков.

– Первое время было много эмо-
циональных звонков, ряд вопросов 
решали с нашим военкоматом, но 
после того как глава республики 
подключился, был создан оператив-
ный штаб, этот наплыв обращений 

несколько спал. Военком был в 
доступе постоянно, эта слажен-
ность, которая проявилась, пока-
зательна для нашей республики, 
все службы сработали оперативно, 
– отметила Лариса Бойченко.

Другим вопросом, которому 
уделили отдельное внимание, ста-
ли длительные сроки заключения в 
следственном изоляторе, которые, 
по мнению омбудсмена, нарушают 
права человека. Глава Карелии 
согласился с этой оценкой и отме-
тил, что подобная ситуация также 
помогает преступникам избежать 
правосудия, происходит затягивание 
судебного процесса.

– Почему такая переполнен-
ность изоляторов? Насколько обо-
снованы сроки следствия, сроки 
рассмотрения дел судами? По три-
четыре года – это уже профанация 
правосудия, потому что суд должен 
быть не только справедливым, но и 
скорым, – считает Артур Парфен-
чиков.

Напомним, что Лариса Бой-
ченко занимает должность упол-
номоченного по правам человека 
в Карелии с 2019 года. Омбудсмен 
в своей работе уделяет внимание 
сотрудничеству с образовательными 
организациями, научным и юриди-
ческим сообществом. В 2022 году 

при ней был создан молодежный 
совет. В марте этого года омбудсмен 
представила свой доклад депутатам 
Заксобрания республики, которые 
поддержали его большинством 
голосов.



4  КАРЕЛИЯ  N№ 14 (3146) 13 апреля 2023 года ЧЕТВЕРГПарламент

Алексей Хейфец рассказал 
школьникам о своей профессии

Руководитель парламентского комитета по здравоохранению 
и социальной политике выступил на сессии для профильных 

медицинских классов «Привычка учиться: изучаем 
образовательные и профессиональные стратегии врачей» в школе 

№ 55 Петрозаводска 

В этом году по медицинскому профилю здесь учатся 140 ребят.
Профориентационное мероприятие посетили учащиеся 7, 8, 10-х классов. Алексей 

Хейфец рассказал, что родился в семье врачей. Он, как и его отец, выбрал специаль-
ность «анестезиология и реаниматология». Работать начал в 1990 году в Больнице скорой 
медицинской помощи Петрозаводска.

– Учился у лучших. Анатолий Петрович Зильбер был научным руководителем моего 
папы и преподавал во время моего обучения, считаю его своим учителем не только в 
медицине, но и в жизни. Он много раз говорил: «В любой ситуации главное – оставаться 
человеком». Знания врача помогли мне не только в профессиональной нише, но и в дру-
гих сферах жизни. Мои дети также продолжают трудиться в здравоохранении. Старший 
сын работает инфекционистом в одной из больниц Петрозаводска. Приятно слышать о 
его успехах и достижениях.

Малыши показали себя 
профессионалами

Председатель парламентского комитета по образованию, культуре, 
спорту и молодежной политике Галина Гореликова поздравила 

победителей чемпионата рабочих профессий «Кем быть?» 
среди дошкольников Карелии

Чемпионат проводится уже второй год подряд при поддержке федерального проекта 
«Новая школа».

Как сообщила парламентарий на своей странице в соцсети, участники были парикма-
херами, поварами, кондитерами, продавцами, технологами моды, водителями, малярами-
декораторами, инструкторами по физкультуре и воспитателями детского сада.

Все испытания проходили на площадках колледжей и техникумов Петрозаводска. 
Ребятам предстояло выполнить задания, которые выявляли теоретические знания о про-
фессии, умение показать себя, проявить находчивость и творческий подход, продемон-
стрировать практические умения.

 «Это прекрасный чемпионат для самых маленьких, но уверенных и смелых. Малы-
ши – молодцы! Все прекрасно справились! Все задумались о своей будущей профессии, 
открыли что-то новое и приобрели замечательный опыт и новых друзей. Это здорово, 
потому что уважение к труду, умения и навыки закладываются уже в дошкольном дет-
стве», – отметила Галина Гореликова.

Парламентарий добавила, что участников чемпионата наградили медалями, дипломами, 
памятными призами. Парламентарий также подготовила и передала всем победителям 
подарки.

Как развивается молочное 
животноводство в Карелии? 

Председатель комитета по агропромышленной политике, 
природопользованию и экологии Законодательного Собрания 

Марина Гуменникова рассказала об опыте Карелии по развитию 
молочного животноводства на примере четырех государственных 
сельхозпредприятий на заседании постоянного комитета ПАСЗР 

По словам парламентария, предприятия госсектора занимают лидирующие позиции 
в регионе: они производят 70% всего молока. Государственные предприятия активно 
модернизируются – строятся новые помещения ферм, реконструируются имеющиеся 
площади, увеличивается поголовье скота и улучшается общая оснащенность. 

– В 2022 году в непростых экономических условиях нам удалось своевременно под-
держать отрасль почти на миллиард рублей для посевной и уборочной кампаний, на 
животноводство и кормопроизводство. В начале года на государственную поддержку 
сельскохозяйственного производства было предусмотрено более 450 миллионов рублей, 
в том числе за счет бюджета республики – 216,4 миллиона рублей. Эти средства будут 
направлены на подготовку весенне-полевых работ. Кроме того, депутатскими поправками 
предусмотрено дополнительно 260 миллионов рублей на поддержку отрасли, – отметила 
Марина Гуменникова.

Депутат также обратила внимание на то, что для модернизации и расширения про-
изводственных мощностей государственных предприятий молочного животноводства 
республики потребуются дополнительные средства.

Марина Гуменникова подчеркнула, что ключевыми задачами аграриев и органов власти 
сейчас является обеспечение качественного проведения посевной кампании, снижение 
зависимости от импортных семян и племенного материала.

Создание форелевого хозяйства
 в Лоухском районе обсудят депутаты, 

ученые и общественники
В ходе рабочей поездки в Лоухский район председатель 

Законодательного Собрания Карелии Элиссан Шандалович провел 
встречу с жителями поселка Плотина и главой поселения 

Ольгой Квяткевич

На встрече обсуждались вопросы содер-
жания региональной автодороги до насе-
ленного пункта, оказания медицинской 
помощи, доступности школьного образо-
вания и другие.

«Отдельная тема – создание на Лоухском 
озере рыбоводного хозяйства по выращи-
ванию молоди форели. Жители обеспоко-
ены тем, что качество воды в озере может 
ухудшиться, если в водоеме начнут выра-
щивать рыбу. По итогам встречи поручил 
председателю парламентского комитета по 
агропромышленной политике, природополь-
зованию и экологии Марине Гуменниковой 
рассмотреть вопрос формирования рыбо-
водного участка для форелевого хозяйства 
в Плотине на заседании рабочей группы по 
аквакультуре (рыбоводству) в Карелии», – 
сообщил Элиссан Шандалович на своей 
странице во «ВКонтакте».

К обсуждению будут приглашены пред-
ставители науки, контрольно-надзорных 
органов, бизнеса, Ассоциации форелеводов 
Карелии, Министерства сельского и рыб-
ного хозяйства республики, Министерства 
природных ресурсов и экологии, местного 
самоуправления и инициативной группы 
жителей Плотинского поселения.

Также во время рабочей поездки в Лоух-
ский район Элиссан Шандалович посетил 
глэмпинг «Точка притяжения». С помощью 
мер государственной поддержки в поселке 
Чупа его создает предприниматель Роман 
Лучин. 

«Летом прошлого года предприниматель 
стал победителем конкурса Управления по 
туризму Карелии и получил грант в 25 млн 
рублей на создание модульных гостиниц. 

Господдержка помогла расширить инвести-
ционный проект и ускорить его реализацию», 
– сообщил Элиссан Шандалович.

По словам парламентария, один земель-
ный участок предприниматель получил без 
торгов под инвестиционный проект, другой 
– по программе «Гектар в Арктике».

«Сейчас все 25 гостевых домиков, в 
которых есть кровать, кухня, кондиционер, 
необходимые удобства и панорамное окно, 
установлены вокруг берез и вековых сосен. 
В конце мая глэмпинг уже начал принимать 
туристов. В планах установка бани и чанов 
для купания, строительство кафе, а также 
развитие дополнительных услуг для гостей, 
туристических маршрутов, создание при-
чала и пункта проката лодок», – отметил 
председатель Законодательного Собрания.

На встрече предприниматель посоветовал 
бизнесменам активнее пользоваться мерами 
господдержки в карельской Арктике. 

«Для меня это первое участие в мерах 
поддержки, – сказал он. – Все получилось, 
все работает, я очень доволен. Давайте 
откровенно: бизнес всегда думает, что он 
сам по себе, а государство само по себе. В 
данном случае мое мнение перевернулось, 
я убедился, что вместе работать можно». 

Элиссан Шандалович пожелал предпри-
нимателю дальнейших успехов и отметил, 
что меры поддержки бизнеса в карельской 
Арктической зоне востребованы. 

«Работу по их расширению обязательно 
продолжим, – написал спикер республикан-
ского парламента. – В июне, если позволит 
график работы, планирую в Чупе принять 
участие в полумарафоне «Северная Каре-
лия» и остановиться в «Точке притяжения».
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Арктические перспективы
По предложению Консультативного совета при карельском парламенте в Законодательном 

Собрании прошел круглый стол «Развитие Карельской Арктики: настоящее и будущее»

Арктика – это 40% территории 
Карелии

В дискуссии приняли участие сенатор от 
Карелии Владимир Чижов, спикер и депу-
таты парламента республики, главы регио-
нальных министерств и органов местного само-
управления, эксперты, представители научного 
и образовательного сообщества, бизнеса.

Модератором выступил председатель 
комитета по экономической и промышленной 
политике, энергетике и жилищно-коммунально-
му хозяйству карельского парламента Леонид 
Лиминчук.

Открывая заседание, спикер Законодатель-
ного Собрания Элиссан Шандалович отметил, 
что несмотря на изменение геополитической 
ситуации и приостановление деятельности 
Арктического Совета Россия будет продол-
жать свою миссию в Арктике.

– Для нас Арктическая зона – это 
не только колоссальный природный ресурс 
и экономический потенциал. Это почти 
40% территории Карелии, на которой проживает 
и работает пятая часть всего населения. Для 
нас важно, чтобы на этих территориях улуч-
шилась экономическая ситуация, развивалась 
инфраструктура. Необходимо сделать так, что-
бы молодежь не уезжала, люди стремились 
здесь работать, растить детей и связывали свою 
жизнь со своей малой родиной.

Спикер отметил, что парламентом определе-
ны два приоритета по поддержке арктических 
территорий: создание условий для экономи-
ческого роста и повышение качества жизни 
людей.

– Для достижения этих задач важны точеч-
ная настройка законодательства и системные 
меры поддержки, а также понимание страте-
гических целей и роли Карелии, выстраивание 
межрегионального сотрудничества и стимули-
рование межрегиональной интеграции.

Владимир Чижов подчеркнул, что тема 
круглого стола имеет большое прикладное 
значение для Карелии. Сенатор отметил, 
что Арктика вызывает растущее внимание 
не только у российского руководства, других 

приарктических стран, а также у государств, 
расположенных достаточно далеко. Владимир 
Чижов также выделил такие аспекты аркти-
ческой проблематики, как глобальное поте-
пление, распределение природных ресурсов, 
транспортная логистика, вопросы националь-
ной безопасности и развития международного 
сотрудничества.

Сенатор добавил, что в стратегических доку-
ментах правительства России роль Карелии 
как одного из арктических регионов России 
четко прописана и поставлены конкретные 
задачи – от совершенствования судоходства по 
Беломорско-Балтийскому каналу до создания 
сети центров по обработке и хранению данных.

Миллиарды инвестиций 

О государственной поддержке резиден-
тов Арктической зоны рассказал министр 
экономического развития и промышленно-
сти Карелии Олег Ермолаев. Он сообщил, 
что в республике зарегистрировано более 
60 резидентов. По словам министра, респуб-
лика находится среди лидеров по объему фак-
тических инвестиций.

– Общий объем инвестиций составит 
97,4 миллиарда рублей. На начало года это 
уже порядка 15 миллиардов рублей, создано 
540 новых рабочих мест, объем налоговых 
поступлений в консолидированные бюджеты 
всех уровней от экономической деятельности 
резидентов за 2020–2022 годы составил 3 мил-
лиарда рублей, при том что предоставлены 
существенные налоговые льготы. Введение 
санкционных ограничений только увеличило 
привлекательность арктических территорий 
для инвесторов. Все больше предпринимателей 
из других регионов готовы серьезно рассма-
тривать Арктику как локацию для реализации 
своих проектов в сферах добычи и переработки 
биологических ресурсов, добычи и обработ-
ки камня, цифровых технологий, создания 
туристических объектов.

Ермолаев сообщил, что правительству 
республики удалось убедить федеральные 
власти о необходимости инвестирования в 

социальную инфраструктуру в Арктической 
Карелии. Так, было одобрено выделение 
арктической субсидии в размере 600 милли-
онов рублей на строительство детского сада 
на 300 мест в Калевале. До середины апреля 
будет заключен государственный контракт.

Министр имущественных и земельных отно-
шений Карелии Янина Свидская рассказала о 
реализации федеральной программы «Гектар в 
Арктике». Жители Карелии и других регионов 
могут получить в безвозмездное пользование 
до 1 гектара земли в Беломорском, Калеваль-
ском, Кемском, Лоухском, Сегежском районах 
и Костомукше для строительства индивидуаль-
ного дома или ведения любой деятельности. На 
сегодня принято 703 положительных решений, 
часть из которых уже начала осваиваться.

По словам Янины Свидской, министерство 
разработало интерактивную карту с указанием 
мест размещения земельных участков. 90% из 
них – земли лесного фонда. Также подготовлен 
проект закона, предусматривающий дополне-
ние территорий землями других категорий. В 
ближайшее время документ будет представлен 
в карельский парламент.

Звено
 транспортного кольца

По мнению советника при ректорате 
ПетрГУ, научного руководителя Института севе-
роевропейских и арктических исследований 
ПетрГУ, члена Консультативного совета при 
Законодательном Собрании Валерия Шлямина, 
Карелия полностью является ресурсно-транзит-
ным, приграничным Арктическим регионом.

Шлямин отметил, что Карелия может стать 
звеном Евроазиатского транспортно-логистиче-
ского кольца, должна активно использовать свои 
магистрали и водные пути, модернизировать 
Беломорско-Балтийский канал, сделать Кемь 
глубоководным портом, что позволит вклю-
читься в логистику Северного морского пути.

Уполномоченный по правам предприни-
мателей Карелии Елена Гнетова предложила 
снизить административную нагрузку на пред-

принимателей Арктической территории. В 
частности, изменить подход к исчислению 
северного трудового стажа индивидуальных 
предпринимателей и требования к проведению 
государственной экологической экспертизы 
проектной документации.

Директор Национального музея Карелии 
Михаил Гольденберг подчеркнул важность 
учета исторических аспектов арктических 
территорий, развития музеев, которые могут 
стать точкой притяжения, а также предложил 
провести расширенную конференцию, чтобы 
рассмотреть вопросы развития Арктических 
районов Карелии более детально по различным 
блокам. Спикер карельского парламента под-
держал идею.

Руководитель комитета по природным 
ресурсам, природопользованию и экологии 
Государственного Совета Республики Коми 
Александр Попов, принимавший участие в 
заседании в режиме ВКС, заинтересовался 
многими прозвучавшими предложениями, 
особенно опытом Карелии по работе с земля-
ми лесного фонда.

Элиссан Шандалович поблагодарил всех 
участников круглого стола и отметил, что Каре-
лия является геостратегическим регионом и 
форпостом страны.

– Я убежден, что результаты обсуждения 
послужат стимулом для дальнейшего стратеги-
ческого планирования развития арктического 
региона Карелии и настройки нашего законода-
тельства. Все предложения, которые поступи-
ли, мы рассмотрим. Я уверен, что они помогут 
повысить эффективность нашей совместной 
работы.

Рекомендации круглого стола будут 
направлены другим регионам и рассмотрены 
на заседании Парламентской ассоциации Севе-
ро-Запада России.

Подводя итоги работы, модератор засе-
дания, председатель комитета по экономиче-
ской и промышленной политике, энергетике 
и жилищно-коммунальному хозяйству карель-
ского парламента Леонид Лиминчук добавил, 
что такая дискуссионная площадка позволит 
обсуждать и решать вопросы развития Арктики 
последовательно и системно.

Леонид Лиминчук Элиссан Шандалович и Владимир Чижов

Валерий Шлямин
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Поддержать за эффективность 
Как помогает Карелия местным аграриям

Сергей МЕДВЕДЕВ 

Премьер-министр Карелии Александр 
Чепик посетил молочные предприятия Кон-
допожского и Медвежьегорского районов, 
чтобы оценить эффективность использова-
ния поддержки региона и обсудить планы 
сотрудничества и развития. В поле зрения 
попали «Агрокомплекс имени В. М. Зайце-
ва», компания «Янишполе» и совхоз «Тол-
вуйский», производящие молоко и мясо.

– Сельское хозяйство развивалось медлен-
но, поэтому глава Карелии поставил задачу 
– прекратить подкармливать частников, ког-
да деньги уходят из хозяйства. Стояла задача 
по поддержке эффективных собственников, 
готовых вкладывать и развиваться, увеличивая 
объемы производства, – напомнил Александр 
Чепик.

 «Понесем знамя совхоза»

У совхоза «Толвуйский» 1 382 головы 
крупного рогатого скота, 788 из которых – 
коровы. Но и это не предел, сообщил ген-
директор совхоза Федор Шпет. Здесь хотят 
разводить племенной высокопродуктивный 
скот для продажи и увеличивать поголовье. 
Возможности есть.

Совхоз в этом году начнет проект созда-
ния роботизированного комплекса на 2 тыся-
чи голов. К возведению фермы приступят 
в начале следующего года, а в ближайшее 
время будут обустраивать дорогу к будущей 
ферме. В комплекс переведут нынешний 
скот и выведут новый.

– У нас документы по ферме на 2 тысячи 
голов готовы полностью, – сказал Федор 
Шпет. – Первоначальный этап в этом году – 
строительство дороги к комплексу, а в январе 
2024 года уже приступим к строительству 
фермы. Проект стоит 2,8 млрд рублей. День-
ги заложены в бюджет, проект реализуем.

Развиваться помогает регион. Совхоз воз-
мещает затраты на переоснащение и закупку 
удобрений. В коровниках ремонтируют полы и 
меняют освещение. О грамотном руководстве 
и использовании субсидий лучше всего говорят 
цифры. За январь и февраль этого года совхоз 
«Толвуйский» произвел 811 тонн молока, это 
на 29% больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. В этом году хотят произвести 
4 262 тонны. Совхоз пытается привлекать 
молодых кадров к работе.

– Мы подняли удои с 9 до 18 литров за 
полгода – это высокие показатели и заслу-
га коллектива. Приятно, что правительство 
уделяет внимание, причем очень серьезное. 
Мы сейчас получили 25 млн рублей господ-

держки на переоснащение. Ранее купили 
технику, тракторы. Без сельского хозяйства 
мы никуда. Будем развиваться дальше и зна-
мя совхоза понесем коллективом высоко, 
– уверен Федор Шпет.

Надоить на землю

В компании «Янишполе» 29 работников. 
Сырье поставляют Олонецкому молочному 
комбинату, детсадам и школам Кондопож-
ского района.

За два месяца этого года компания про-
извела 141 тонну молока, что на 4% боль-
ше показателей января-февраля прошлого 
года. Предприятие существенно увеличило 
поголовье, сообщила Александру Чепику 
управляющая фермой Ирина Кайдарова.

– За год мы добились многого. Увеличили 
поголовье дойного стада со 110 голов до 
190. Когда пришла к нам «Олония», общее 
поголовье было 240, сейчас – 380. Государ-
ство помогает. В прошлом году мы получили 
порядка 14 млн рублей на покупку нетелей, 
семена и минеральные удобрения.

Компания получила субсидии на развитие 
на этот год. Благодаря этому для фермы 
купят семена и минеральные удобрения. 
Недавно за свой счет компания приобре-

ла фронтальный погрузчик, два прицепа и 
косилку. В этом году они хотят произвести 
1 095 тонн молока. Яровой сев проведут на 
площади 100 гектаров и купят 60 тонн мине-
ральных удобрений.

Компании нужна земля для выращивания 
корма. Так как предприятие выполнило обе-
щание, повысив показатели, регион поможет 
развиваться дальше.

– Обязательства, которые они взяли перед 
главой, выполнены, – сказал Александр 
Чепик. – Они проинвестировали покупку 
техники, скота, увеличили объемы произ-
водства молока, провели реконструкцию 
животноводческого комплекса. Поэтому мы 
дальше продолжим с ними работать. Можно 
увеличить поголовье, за счет увеличения 
производительности скота еще прибавить 
в объеме производства молока. Следую-
щий шаг – увеличить кормовые площадки, 
а дальше – поголовье. Если собственники 
примут такое решение, мы их обязательно 
поддержим.

Не дожди, так птицы

«Агрокомплекс имени В. М. Зайцева» 
держит более 1 200 голов, в том числе 
490 коров. За январь и февраль предприятие 
произвело 561 тонну молока. Это почти на 
6% меньше показателей двух месяцев про-
шлого года. Гендиректор агрокомплекса 
Григорий Мануйлов сослался на причины, 
на которые невозможно повлиять.

– Мы очень пострадали от перелетных 
птиц и гусей, потому что они здесь после 
долгой зимы остановились и за две недели 
много посевов съели, – говорит Григорий 
Мануйлов. – Пришлось все пересаживать. 
Кроме того, в прошлом году климатические 
условия сказались. Если мы начинали заго-
товку кормов обычно 7–8 июня, то в прошлом 
году в июне прошел очень сильный ливень, 
и поля практически не пускали. Мы выш-
ли только в двадцатых числах на заготовку. 
Поля технику не держали, она тонула, это 
сказалось на качестве кормов. Отсюда все 
сказалось на надое.

При этом гендиректор добавил, что 
совхоз выполнил свой план по производ-
ству и реализации молока за I квартал. 
В целом в этом году хотят произвести 
3 500 тонн. Сейчас идет подготовка к весен-
не-полевым работам и заготовке кормов, в 
том числе при господдержке. Заключили 
соглашения на поставку удобрений и семян, 
готовят технику.

– Агрокомплекс – перспективное хозяй-
ство, но в настоящее время в полной мере его 
потенциал не реализован, нужна активная 
позиция собственника, – отметил Александр 
Чепик. – Глава республики поставил задачу 
по поддержке именно эффективных соб-
ственников, которые готовы вкладывать, 
развиваться и увеличивать объемы произ-
водства молока. Работу с такими предпри-
ятиями продолжим. 

Александр Чепик на предприятии «Янишполе»

Агрокомплекс им. В. М. Зайцева Совхоз «Толвуйский»
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«Кормить своим» 
Какие инвестпроекты рыбных предприятий Карелии 

необходимы сегодня России

Сергей МЕДВЕДЕВ

В Кондопожском районе строят комби-
кормовый завод, цеха для инкубации икры 
и выращивания малька, чтобы заместить 
продукцию Запада. В городе бумажников 
запустят вторую линию переработки и нала-
дят продажи в Китай. В Медгоре создадут 
еще один цех переработки форели. 

Премьер-министр правительства Карелии 
Александр Чепик посетил рыбоводческие 
хозяйства Кондопожского и Медвежьегор-
ского районов, которые реализуют важные 
для региона и России в целом инвестици-
онные проекты.

Была бы удочка, 
а рыба будет

После ухода Запада с нашего рынка 
форелевод Николай Федоренко создает 
два важных для России проекта по линии 
импортозамещения. Один из них – завод по 
производству рыбных комбикормов в посел-
ке Березовка на месте бывшего кирпичного 
завода, который ранее выкупил Федоренко. 
Объем инвестиций составил 1,2 млрд рублей. 
Мощность производственного цеха составит 
50 тысяч тонн в год. Завод запустят в сентябре 
этого года, где создадут 30 рабочих мест.

– Здесь будет комбикормовый завод для 
лосося, – говорит Николай Федоренко. – Это 
очень большое предприятие для Карелии 
и России. В стране есть такие же, но они 
маленькие. А этот может выпускать 10 тонн 
комбикорма в час. Комбикорм рыбный – это 
сложнейшие технологии. Но надо делать. 
Завод позволит заместить импортную про-
дукцию. Мы будем кормить своим, будем 
четко знать, чем и как кормим. Соседние 
регионы уже выходят на меня, просят: 

«Скорее делай». Сейчас занимаемся фун-
даментом, забиваем сваи, начали возводить 
каркас. Тут будет мощнейший каркас, еще в 
некоторых местах поднимем верх на один 
этаж. Элеваторы на 3 тысячи тонн зерна 
будут, оборудование закупили.

Другой проект – цеха для инкубации 
икры и выращивания малька на базе быв-
шей Сунской птицефабрики, создадут 
15 новых рабочих мест. Объем инвестиций 
составил 500 млн рублей. Здесь будет цех на 
1,5 млн мальков с полным производственным 
циклом. Подросшие до трех грамм особи 
будут перемещаться в устройство замкнутого 
водооборота, рассчитанное на 50 тонн малька. 
Запустить цеха должны в ближайшие дни.

– Подобного опыта раньше не было 
в стране у нас. Николай Федоренко на 
своих плечах несет риски, и государство 
не должно стоять в стороне, нужно его под-
держать в строительстве завода и инкуба-
ционно-выростного центра. Это серьезная 
государственная задача. Если не удастся сей-
час создать подобные центры, мы можем в 
перспективе остаться без рыбы. Мы не будем 
в тренде, который нужен стране. На следу-
ющий год мы запланируем региональные 
меры поддержки. Сейчас будем привлекать 
федеральные, – отметил Александр Чепик.

В прошлом году компания запустила 
коптильный цех в отдельном новом здании. 
Рядом работает еще один по посолу рыбы. 
Также производит ветеринарный рыбий жир, 
который получает из остатков рыбы. Бла-
годаря этому производство может считать 
практически безотходным.

Федоренко также участвует в социаль-
ных проектах Кондопожского района. В 
школе Янишполя форелевод отремонти-
ровал тренажерный зал и закупил часть 
оборудования. Сейчас он помогает обнов-
лять первый этаж учреждения. Компания 
регулярно отправляет рыбу карельским 
бойцам в зону СВО.

Вторая жизнь заводу

Еще один инвестпроект реализуют в 
Кондопоге компании «Рыботорговая сеть» 
и «Группа «Баренц», которые завершают 
модернизацию завода по переработке мор-
ских донных рыб. В обновление вложили 
более 2 млрд рублей. Откроют второе произ-
водство в мае. Мощность предприятий пре-
высит 60 тысяч тонн сырья в год. Сегодня их 
продукция идет в Санкт-Петербург, Москву, 
Нижний Новгород. Открытие нового заво-
да дает шансы на продажи в Китай, сказал 
директор компании «Рыботорговая сеть» 
Виталий Марков.

– Идет модернизация всего холодильного 
оборудования, увеличение его мощности 
практически в два раза. Закуплено дорогое 
оборудование. Монтажные и пусконаладоч-
ные работы надеемся завершить к концу 
мая. Завод вновь заживет своей жизнью. 
Мы сможем больше перерабатывать, больше 
хранить, больше отгружать поставщикам. 
Возможно, возобновятся экспортные постав-
ки. Пошли пилотные в Китай. Надеемся, она 
будет востребована. Мы сможем увеличить 
поставки за рубеж из Кондопоги. Надеемся 
на увеличение количества рабочих мест.

Инвестпроект включен в федеральную 
целевую программу развития Карелии до 

2023 года. По соглашению с правительством 
региона к заводам построят дорогу от трассы 
«Кола» к лету. Но более важным подспорьем 
для предприятия будет открытие технопарка 
по производству упаковки, который создают 
рядом.

– Нам нужны картонная упаковка, мешки. 
В технопарке будут их производить, а мы – 
покупать, – говорит Виталий Марков. – Реше-
ние правительства разместить технопарк 
именно здесь логично. Нам тара необходима, 
а в данный момент приходится закупать ее 
в Архангельске, Питере, за границей.

Виталий Марков Коптильный цех

Александр Чепик и Николай Федоренко Работники Федоренко

Будущий завод по переработке донных рыб В будущем заводе
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1 100 человек из Карелии призовут в армию этой весной
Новобранцы этого призыва будут служить год

С 1 апреля в Карелии началась весенняя 
призывная кампания. Военный комиссар 
республики рассказал, что на военную 
службу в этот призыв будет направлено 
1 100 человек.

Большая часть карельских призывников 
будет проходить службу в Западном военном 
округе. Также новобранцы будут отправлены 
в Южный военный округ и на Северный флот.

– В рамках весенней призывной кампа-
нии на службу будут направлены порядка 
200 человек, имеющие военно-учетные специ-
альности либо близкие к ним. Это прежде все-
го водители категорий С и Е. Я хочу отметить, 
что все профессии, которые получают ребята 
в наших учебных заведениях, востребованы. 
И это учитывается при распределении в рода 
войск. Особо востребованы бульдозеристы, 
трактористы, экскаваторщики, повара, тока-
ри, пекари, сварщики, врачи, фельдшеры, 

медбратья, – рассказал на брифинге Андрей 
Артемьев.

По словам военного комиссара, увели-
чивать продолжительность срочной службы 
не планируют. Рассматривается в настоящее 
время законодательная инициатива о повыше-
нии призывного возраста. По новым предло-
жениям, призывной возраст в 2024 году может 
составить от 19 до 30 лет. Далее призывать 
на военную службу будут с 21 года. Андрей 
Артемьев поддерживает эту инициативу, он 
уверен, что призывник в 21 год уже более 
зрелый и осознанный. Но для тех, кто захо-
чет пойти в армию в 18 лет, возможность это 
сделать останется.

Что касается уголовной ответственности за 
уклонение от призыва, она остается прежней: 
согласно статье № 328 Уголовного кодекса 
России наказывается штрафом в размере до 
двухсот тысяч рублей либо принудительными 

работами на срок до двух лет, либо арестом 
на срок до шести месяцев, либо лишением 
свободы на срок до двух лет.

Отметим, в осенний призыв в Карелии 
зарегистрированы три уклониста.

Главный вопрос, который сейчас волнует 
призывников и их родителей: где они будут 
проходить срочную службу?

– Ни один призывник не будет направлен в 
зону спецоперации. Служить они будут вдали 
от новых российских регионов – Донецкой 
и Луганской Республик, Херсонской и Запо-
рожской областей. Мы и в прошлый призыв 
туда никого не направляли и в этот тоже не 
будем. Об этом уже сказали и министр обо-
роны России, и президент. Задача призыва, 
я уже неоднократно об этом говорил, – под-
держание в боевой готовности частей в Рос-
сии, не в горячих точках и зоне СВО, а также 
накопление обученных военных в качестве 

мобилизационного ресурса, – уточнил военный 
комиссар Карелии.

Сейчас в Госдуме рассматривается зако-
нодательная инициатива о повышении при-
зывного возраста до 21 года. Если закон 
будет принят, то в течение трех лет пройдет 
постепенное повышение призывного возраста 
новобранцев – с 19 до 21 года. Максимальный 
верхний возрастной предел – 30 лет.

В Карелии в качестве эксперимента уже 
начали рассылать призывникам повестки в 
электронном виде. Для этого могут исполь-
зовать различные инструменты: через пор-
тал госуслуг, банковские сервисы, личные 
электронные ресурсы. Пока законодательно 
эти нормы не утверждены, в республике про-
должают оповещать и с помощью бумажных 
повесток. По словам военкома, бумажная 
форма пока превалирует над электронной.

Завершится весенний призыв 15 июля.

С начала года востребованным профессиям стали учить 
более 200 безработных 

Обучение проходит в Карельской строительной академии, автотранспортном техникуме, 
Колледже технологии и предпринимательства, а также в Центре обучения 

при Управлении труда и занятости республики 

С 6 апреля соискатели осваивают про-
фессию «машинист крана» с последующим 
трудоустройством на Литейный завод 
«Петрозаводскмаш». В активном образо-
вательном процессе слушатели по програм-
ме «Администратор офиса». За последнюю 
неделю в Сортавальский колледже присту-
пили к обучению группы по специально-
стям «машинисты экскаваторов», «водитель 
погрузчика», «охранник», «повар». 

С 13 апреля в Колледже технологии и 
предпринимательства начнется обучение по 
профессии «парикмахер», в Петрозаводском 
автотранспортном техникуме – по профессии 
«электромонтер по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования». 

За счет бюджета Карелии в этом году 
можно обучиться на водителя троллейбуса 
для предприятия «Городской транспорт», 
слесаря-ремонтника для «Кондопожского 
ЦБК», слесаря по ремонту и обслужива-
нию оборудования для получения работы 
в «Карельском окатыше». Ждут для обуче-
ния будущих монтажников санитарно-тех-
нических систем и оборудования для пред-
приятий в сфере ЖКХ Лоухского района, 
сборщиков корпусов металлических судов 
для Онежского судостроительного-судоре-
монтного завода. Можно пройти обучение 
по программе «Рыбовод». Для организации 
предпринимательской деятельности доступно 
обучение на пчеловода и фермера.

Павел 13 лет проработал лакировщи-
ком блесен в сортавальском предприятии 
«Раптек». После реорганизации предпри-

ятия встал на учет по безработице в агент-
ство занятости населения Сортавальского 
района. По направлению он бесплатно 
прошел профобучение в Сортавальском 
колледже и получил новые профессии – 
«тракторист» и «машинист экскаватора 
одноковшового», что помогло ему найти 
новое место работы. Сегодня Павел управ-
ляет экскаватором в одном из крупных 
предприятий района.

– Большое спасибо службе занятости за 
поддержку в трудные времена, возможность 
пройти обучение и почувствовать уверен-
ность в завтрашнем дне, – рассказал Павел.

Направления обучения безработных опре-
деляются с учетом заявок работодателей, 
данных прогноза потребности в подготовке 
кадров для экономики и социальной сферы, 
сведений о потребности в кадрах для реа-
лизации инвестпроектов. 

Обучение для безработных проводится 
бесплатно, в период обучения сохраняется 
выплата пособия, компенсируются проезд 
к месту обучения и обратно, проживание, 
медицинская комиссия.

По окончании обучения выдаются свиде-
тельство о профессии рабочего, должности 
служащего, удостоверение о повышении ква-
лификации и диплом о профессиональной 
переподготовке с обязательным внесением 
данных о документе в Федеральный реестр 
документов об образовании, квалификации, 
обучении.

 Дополнительная информация по теле-
фону 8 (814-2) 55-93-09. 
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Анна Лопаткина сообщила 
о концепции Петрозаводской 

агломерации 
Депутат Законодательного Собрания представила доклад 

на заседании постоянного комитета Парламентской ассоциации 
Северо-Запада по вопросам местного самоуправления

Как сообщила Лопаткина, с 2013 года уже 
предпринимались отдельные шаги по фор-
мированию агломерации путем развития 
территорий. В качестве примера можно при-
вести поселок Чална Пряжинского района, 
в котором открылся новый детский сад для 
300 воспитанников. При его проектировании 
учитывались не только численность насе-
ления поселка, но и количество жителей 
Петрозаводска, построивших там дома.

– Для развития городских агломераций 
необходимо рассмотреть возможность 
внесения изменений в Градостроительный 
кодекс о включении схемы территориаль-
ного планирования. Мы делаем упор на 
унификацию административных процедур, 
муниципальных услуг, создавая условия 
для жителей и бизнеса, при этом не лишая 
муниципалитетов уникальности. Конечно, 
ядром агломерации является Петрозаводск, а 

также Прионежский, Пряжинский и Кондо-
пожский районы. Процесс реализации кон-
цепции предполагает этапность работ. Мы 
уже прошли первый этап, предполагающий 
обоснование агломерационного развития 
территорий с определением границ. Далее 
предстоит разработать модель управления 
формированием и развитием территории, 
– сказала Анна Лопаткина.

Как подчеркнула парламентарий, при раз-
витии агломерации следует избегать создания 
единого облика муниципальных образований, 
они не должны терять уникальность.

– Речь идет об унификации процедур для 
жителей и бизнеса, поэтому одной из первых 
задач должен быть вопрос о единых подходах 
по прохождению и согласованию процедур при 
предоставлении муниципальных и государ-
ственных услуг, а также возможность сделать 
их предоставление единообразным.

Горожане помешали 
петрозаводчанке перевести 
мошенникам почти полтора 

миллиона рублей
Женщина поверила, что кто-то хочет оформить на нее кредит, 

и потеряла более 944 тысяч рублей
59-летняя жительница Петрозаводска рассказала полиции, что стала жертвой дис-

танционных мошенников. По требованию аферистов горожанка взяла на себя кредит и 
перевела неизвестным почти миллион рублей, сообщили в МВД Карелии.

7 апреля женщина получила звонок якобы от следователя. Он сообщил, что неизвестный 
пытается оформить на ее имя кредит, при этом заявка зарегистрирована в Москве. Чтобы 
ее отменить, нужно самостоятельно оформить кредит на такую же сумму и направить 
деньги на специальный счет.

Горожанка пришла в отделение банка и взяла под проценты 1 300 000 рублей. Затем 
она отправилась к банкомату, чтобы перечислить эти деньги неизвестным. Ее действия 
привлекли внимание других петрозаводчан. Они объяснили женщине, что ее обманы-
вают, но к тому времени она уже успела перечислить мошенникам 944 тысячи рублей.

По факту мошенничества возбуждено уголовное дело.

Кампания по проведению 
субботников стартует 17 апреля

Жители города могут подать заявку, и мэрия обеспечит участников 
инвентарем: мешками, перчатками и граблями

Мэрия Петрозаводска начнет принимать заявки на проведение субботников от жителей 
и организаций со следующего понедельника,17 апреля. Об этом сообщила председатель 
комитета ЖКХ столицы Карелии Юлия Мизинкова на открытом планерном совещании 
в мэрии города.

– Для того чтобы выявить все территории, которые надо убрать в городе, мэрия про-
водит инвентаризацию. Эта работа завершится в конце недели, и 17 апреля на сайте 
мэрии Петрозаводска в специальном разделе «Городские субботники» перечень будет 
размещен для общего доступа. С этого дня предприятия и организации, инициативные 
группы граждан могут выбрать территорию из перечня для организации субботника, – 
сказала Юлия Мизинкова.

Заявки можно подавать по телефонам: 71-35-66 и 71-35-90.
Жители города могут подать заявку, и мэрия обеспечит участников инвентарем: мешками, 

перчатками и граблями. Всего мэрия потратила 117 тысяч рублей на покупку инвентаря.
Специалист сообщила, что по заявкам на место поставят бункер или подъедет мусо-

ровоз, который вывезет мусор.
Первый общегородской субботник состоится 22 апреля в 11.00 в Зарецком парке.

На выходных часть петрозаводчан 
осталась без электричества

 по вине строителей
Разрывы кабельных линий энергетики связывают 

с невнимательностью подрядчиков, 
к которым примут штрафные санкции

На прошлой неделе, в пятницу, суббо-
ту и воскресенье, часть жителей районов 
Петрозаводска остались без электричества 
из-за строителей, которые начали земля-
ные работы с приходом тепла, сообщает 
ОРЭС-Петрозаводск в социальных сетях. За 
выходные подрядчики порвали три высоко-
вольтных кабельных линии.

Эти случаи энергетики объясняют 
невнимательностью строителей, которые 
избегают ручного труда на участках с кабе-
лями. К подрядчикам, уже подписавшим 

акты повреждения сетей, примут штрафные 
санкции.

 «Отключенные подстанции во всех 
ситуациях удалось быстро переключить 
на резервные кабельные линии 10кВ и 
восстановить электроснабжение в домах. 
В данный момент все повреждения обна-
ружены, ведутся ремонтные работы по 
восстановлению кабельных линий и пере-
ключению потребителей на нормальные 
схемы электроснабжения», – говорится в 
сообщении.

«Служба заказчика» выявила 
больше полусотни нарушений 

содержания дворов 
и многоквартирных домов 

Большинство из них связаны с содержанием общего имущества 
– ремонтом, закрытием и остеклением окон, ремонтом входных 

дверей, уборкой мусора в подъездах
На прошлой неделе сотрудники МКУ «Служба заказчика» проверили содержание 

165 многоквартирных домов Петрозаводска, сообщает администрация города. По итогам 
проверки специалисты выявили 66 нарушений.

«Большинство из них связаны с содержанием общего имущества – ремонтом, закрытием 
и остеклением окон, ремонтом входных дверей, уборкой мусора в подъездах, содержанием 
мусоропроводов, системы электроснабжения, фасадов и других элементов инфраструк-
туры многоквартирных домов», – говорится в сообщении.

«Служба заказчика» направила в управляющие организации города требования устра-
нить выявленные нарушения, в противном случае информацию о них передадут в Госу-
дарственный комитет по строительному, жилищному и дорожному надзору, где будут 
принимать меры административного воздействия.

Напомним, что сообщить о ненадлежащем качестве уборки дворов и содержании 
внутридомовой инфраструктуры горожане могут в единую дежурно-диспетчерскую 
службу по круглосуточному телефону 051, в управление жилищного контроля и кон-
троля в сфере благоустройства комитета жилищно-коммунального хозяйства адми-
нистрации по телефону 8 (814-2) 70-61-21.

Травить крыс вокруг 
контейнерных площадок начнут 

24 апреля
Сертифицированные препараты не представляют опасности 

для человека и животных

За бюджетные деньги в 1 миллион 
300 тысяч рублей в Петрозаводске в этом 
году в городе пройдут две масштабные акции 
по уничтожению грызунов. Травить крыс 
начнут 24 апреля. Об этом сообщила пред-
седатель комитета ЖКХ столицы Карелии 
Юлия Мизинкова на открытом планерном 
совещании в мэрии города.

– Выбор времени проведения акции 
не случайный. Он выбран исходя из особен-
ностей развития этого представителя живот-
ного мира. Ранее в ПетрГУ было проведено 
исследование популяции крыс на территории 
Петрозаводска и сделаны выводы, что пик 
размножения грызунов в наших климатиче-
ских условиях достигается в конце апреля. 
Также к этому времени оттаивает земля, 

что позволит качественно распределить 
отравляющие вещества, – сообщила Юлия 
Мизинкова.

Договор на проведение дератизации 
сейчас в стадии заключения.

Акция по ликвидации грызунов пройдет 
в два этапа: вначале с помощью химикатов 
грызунов отравят химикатами, затем через 
две недели проведут мониторинг – проверку 
эффективности – и потом еще раз вокруг 
контейнеров разместят яд.

Следующая дератизация пройдет в конце 
августа.

Специалист сообщила, что сертифициро-
ванные препараты не представляют опасно-
сти для человека и животных, однако выгу-
ливать собак не стоит рядом с контейнерами.
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Дороги отремонтируют 
в Повенце по инициативе 

жителей
Работы пройдут на улицах 9 Мая и Петрозаводской

Три проекта Медвежьегорского района стали победителями Программы поддержки 
местных инициатив в этом году. Об этом сообщил спикер Заксобрания Карелии Элиссан 
Шандалович.

По программе отремонтируют дороги в Повенце на улицах 9 Мая и Петрозаводской. 
Также обновят кабинеты в школе села Шуньга. На проекты направят 4,3 млн рублей.

«Напомню, что ППМИ дает возможность гражданам воплотить в жизнь идеи по благо-
устройству населенных пунктов, установке спортивных и детских площадок, модерниза-
ции уличного освещения и др. В этом году из бюджета республики на программу выделено 
100,8 млн рублей. Отмечу, что итоги конкурса проектов среди ТОС будут подведены в сере-
дине апреля. От Медвежьегорского района поступило 12 заявок. Всего на поддержку ТОС 
в Карелии в этом году мы предусмотрели в бюджете 64,2 млн рублей», – написал Элиссан 
Шандалович.

74 инициативных проекта жителей Карелии планируют реализовать в этом году по Про-
грамме поддержки местных инициатив.

Пешеходный переход установят 
у школы в поселке Ледмозеро 

летом
Сейчас администрация Ледмозерского поселения ищет подрядчика 

В конце июля у школы в поселке Ледмозеро Муезерского района появится пешеход-
ный переход. Об этом в соцсети сообщила карельский депутат Ирина Кузичева, которую 
местные жители попросили решить вопрос с безопасностью детей у школы.

Для решения этого вопроса депутат подготовила поправку в республиканский бюджет на 
450 тысяч рублей. Инициативу поддержали в Законодательном Собрании Карелии. 

«Выходя за пределы школьной территории, дети сразу попадали на проезжую часть – это 
недопустимо с точки зрения безопасности, – написала Ирина Кузичева. – На данный момент 
администрацией Ледмозерского поселения подготовлена проектно-сметная документация, 
объявлен аукцион. Согласно документации завершить работы по устройству перехода под-
рядчики должны в конце июля текущего года». 

Пешеходный переход у школы оборудуют за 4,4 млн рублей. Работы начнутся, как только 
администрация подпишет договор с подрядчиком.

Прихожане часовни деревни 
Юшкозеро своими силами 

собрали деньги на ее ремонт
 Пожертвования сделали больше 90 человек

Православная часовня Успения Пресвятой Богородицы построена в 1998 году. До 
этого, более 200 лет, в деревне была православная церковь, которая сгорела, как и 
другая, построенная вместо нее.

– В этом году нашей часовне Успения Пресвятой Богородицы исполняется 25 лет, и мы все 
вместе решили привести ее в порядок. Сначала отремонтировали крышу и стены. Приезжали 
прихожане со всего Калевальского района и сделали, кто что умеет. Осталось обновить главки 
– здесь без помощи специалистов не обойтись. Решили собрать деньги и вызвать мастеров. 
Перевели пожертвования уже больше 90 человек – это прихожане, жители деревни и благо-
творители. Даст Бог, летом работы будут закончены, – рассказал иерей Евгений Коренев, 
благочинный Калевальского района, настоятель часовни Успения Божией Матери деревни 
Юшкозеро.

Сегежский ЦБК вошел 
в топ-15 предприятий, 

привлекающих туристов 
Рейтинг составлен журналом «Турбизнес» – информационным 

партнером II всероссийского акселератора
 по промышленному туризму «Открытая промышленность»

Кроме нашего гиганта, в списке лучших авиационный завод в Комсомольске-на-
Амуре, кондитерская фабрика «Заря» в Санкт-Петербурге, ивановская фабрика «Шуйские 
ситцы» и другие предприятия.

– Посещение предприятий – это не только дополнительная активность во время отдыха, 
это возможность познакомиться с новым регионом изнутри, с точки зрения его повседнев-
ной жизни, – отметил министр экономического развития и промышленности Карелии Олег 
Ермолаев. 

Сети водоснабжения Суоярви 
переданы в муниципальную 

собственность по решению суда
Власти Суоярви ранее сообщали о серьезных проблемах 

с водоснабжением

7 апреля Суоярвский районный суд поддержал исковые требования прокурора 
района и принял решение о расторжении договоров купли-продажи объектов водо-
снабжения в Суоярви, их изъятии и передаче в муниципальную собственность. Речь 
идет, в частности, о водозаборе, сетях холодного водоснабжения. Об этом сообщил 
глава Суоярвского муниципального округа Роман Петров.

Петров назвал судебное решение «возвратом стратегически важных объектов в муни-
ципальную собственность».

Решение Суоярвского суда сейчас не вступило в законную силу и может быть обжаловано.
Ранее администрация Суоярвского муниципального округа направляла в районные про-

куратуру и суд информацию о ненадлежащем оказании услуг по водоснабжению города и 
рисках в работе системы водоснабжения населения. Власти добивались принятия мер про-
курорского реагирования.

«На территории Суоярви продолжительное время не поддается решению проблема водо-
снабжения. Происходят частые аварии на водозаборных сооружениях и сетях водоснабже-
ния. Администрация Суоярвского муниципального округа провела мониторинг аварийных 
ситуаций за период с 2012 года по март 2023 года. В результате установлено, что за это 
время в Суоярви произошло порядка 1 000 аварий на сетях водоснабжения и водозаборных 
сооружений», – заявлял Роман Петров.

Сквер около Дома культуры 
благоустроят в Сегеже

Работы пройдут по программе «Формирование комфортной 
городской среды»

Сквер около Дома культуры на улице 
Мира в Сегеже благоустроят в этом году по 
программе «Формирование комфортной 
городской среды». Об этом сообщили в 
местной администрации.

На территории между домом 8 по улице 
Советской и домом 16 по улице Мира начались 
работы. Подрядчик обрезает ветви и спиливает 
деревья. Далее должны озеленить участок, 
поставить клумбы и вазоны, установят ска-
мейки и урны.

Сквер стал победителем прошлогоднего 
интернет-голосования.

Стало известно, каким будет 
новый детсад в Калевале

Подрядчиком выступит компания «КСМ»
Детский сад в поселке Калевала будет строить компания «КСМ», контракт с которой 

подписали сегодня. Об этом сообщил глава Карелии Артур Парфенчиков.
Здание должны воздвигнуть в течение года. Вместо старых деревянных построек появится 

трехэтажный детсад на 300 мест с 12 группами. В здании предусмотрели младшую школу. В 
ближайшее время строители приступят к подготовительным работам.

– Добавлю, что средства на строительство мы получили благодаря участию Карелии в про-
грамме социально-экономического развития Арктики. В рамках взаимодействия с федеральным 
центром Карелии с учетом приграничного статуса предоставлен повышенный коэффициент 
финансирования, – сказал Артур Парфенчиков.

Детский сад в арктической зоне построят за 600 млн рублей.
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Безработная жительница 
Суоярвского района открыла 

пекарню 
Светлана Бондарева трудилась в сфере общепита, 

но после закрытия предприятия решила начать свое дело
Жительница Суоярвского района Светлана Бондарева открыла в прошлом году пекар-

ню с помощью агентства занятости населения. Об этом сообщила начальник Управления 
труда и занятости Карелии Елена Фролова.

Ранее Светлана работала поваром, кондитером и заведующей производством в сфере 
общепита. Однако предприятие закрылось, и женщина осталась без работы. Тогда она 
обратилась в службу занятости, где получила деньги на открытие бизнеса.

Развивать проект «Вкусный домик» Светлане помогают муж Сергей, сын Денис, кото-
рый приехал из Петрозаводска, и дочь Юлия. Пекарня готовит пироги, пиццы и торты.

– Очень хочется начать выпечку своего фирменного хлеба, расширить привычный 
ассортимент. Дело к лету, надо приобрести аппарат для изготовления сладкой ваты, а еще 
кофе-машину для любителей бодрящего напитка. Скоро появится и новое печенье, при-
нимаются заказы на пасхальные куличи, – сказала Светлана.

Напомним, ранее жительница Питкяранты открыла мебельную мастерскую с помощью 
господдержки.

Музей памяти бойцов 37-го 
десантного корпуса откроют 

в Сортавале в этом году
Учреждение создается на президентский грант и пожертвования 

местных жителей, а также благодаря труду волонтеров в Духовно-
патриотическом центре им. Александра Невского

В Сортавале откроют музей, посвящен-
ный героям-защитникам Родины, бойцам 
37-го воздушно-десантного корпуса. Как 
рассказал председатель правления КРОО 
ветеранов десантных войск и локальных 
войн Сортавалы Виталий Сеньченков, музей 
создается в центре на часть президентско-
го гранта и пожертвования, а экспонаты 
предоставили местные поисковики – это 
найденная на полях сражений в Приладо-
жье амуниция: фляги, рюкзаки, предметы 
быта, а также гильзы и каски.

– Отдельное помещение в 80 квадратных 
метров уже отремонтировали в создаваемом 
Духовно-патриотическом центре в Сортава-
ле. Для музея выделяется около 200 квадрат-
ных метров. Потратили часть денег гранта и 
средства пожертвований, спонсоров, активно 
помогали наши волонтеры. Огромное им спа-
сибо. Помещение помогли получить власти 
региона. Музей мы планируем открыть этой 
весной, – сказал Виталий Сеньченков.

В планах по созданию Духовно-патрио-
тического центра оборудование спортзала, 
интерактивного тира, экспозиций по истории 
блокадного времени, здесь будут проводится 
патриотические мероприятия. Планируется 
оборудовать и комнаты для проживания участ-
ников мероприятий.

37-й воздушно-десантный корпус был соз-
дан в Московском военном округе. В июне 
1944 года корпус был переброшен на линию 
реки Свирь для участия в Свирско-Петроза-
водской операции. Уже 25 июня бойцы пере-

резали дорогу Олонец – Петрозаводск и в 
этот же день освободили Олонец. В июле 98-я 
стрелковая дивизия корпуса при поддержке 
танковой бригады и артиллерии 7-й армии 
Карельского фронта в районе Ряменоя вышла 
на штурм укреплений финских рубежей от 
Питкяранты до Лоймолы, где вела бои с про-
тивником до августа 1944 года.

КРОО ветеранов десантных войск и 
локальных войн Сортавалы работает уже 
более восьми лет, и в ней объединены вете-
раны всего Северного Приладожья. К меро-
приятиям привлекаются как ветераны, так и их 
семьи. В организации около 190 участников.

– Союз десантников России оказал финан-
совую поддержку, и мы помогли ветерану, 
которому 97 лет, с ремонтом. Помогают и 
наши бизнесмены, – сказал Виталий Сень-
ченков.

Переселенцам начали вручать 
ключи от квартир в новом доме 

в Янишполе
В здание переедут 75 семей

75 семей из аварийного жилья Пудожско-
го, Беломорского, Муезерского, Кемского, 
Прионежского, Лоухского и Медвежьегор-
ского районов начали получать ключи от 
квартир в новом доме в поселке Янишполе. 
Об этом сообщил глава Минстроя Карелии 
Виктор Россыпнов.

Больше всего квартир (55) займут ново-
селы из Пудожского района. Почти половина 
из них получили ключи в районной админи-
страции. Например, Ирина Кохан из поселка 
Онежский.

– Из всех мест, предложенных для расселе-
ния, Янишполе нам понравилось больше всего. 
В этом поселке уже живут наши знакомые 
из Онежского, а сын и дочь давно обосно-
вались в Петрозаводске. Теперь и мы будем 
поближе к ним. Пока дом строился, ездили 
смотреть стройку и сам поселок. Планиру-
ем съездить в новую квартиру, а полностью 
переедем, наверное, к лету, – сказала она.

Напомним, построить дом по програм-
ме расселения в Янишполе предложил глава 
республики Артур Парфенчиков. Поселок 
газифицирован, расположен рядом с феде-
ральной дорогой и территорией опережаю-
щего социально-экономического развития.

Следователи Сегежи участвовали 
в акции поддержки одиноких 

пенсионеров
Для пожилых, находящихся в трудной жизненной ситуации, 

собрали средства по уходу
Сотрудники следственного отдела Сегежи приняли участие в благотворительной акции 

«Тепло протянутой руки», сообщили в региональном ведомстве.
Сотрудники собрали необходимые средства по уходу для одиноких пенсионеров, 

находящихся в трудной жизненной ситуации. В акции также поучаствовали предприятия, 
учреждения и организация Сегежи.

«Участие сотрудников следственного отдела в подобных мероприятиях направлено 
не только на оказание действенной посильной помощи нуждающимся гражданам, но и 
для того, чтобы оказать поддержку и проявить заботу о старшем поколении. Сотрудники 
следственного отдела и в дальнейшем готовы откликнуться на помощь людям, оказавшимся 
в трудной жизненной ситуации», – написала пресс-служба Следкома Карелии.

Суд обязал власти Прионежья 
сократить срок расселения 
аварийных домов в поселке 

Чална-1
Исполнить судебное решение необходимо в течение
 15 дней с момента его вступления в законную силу

Суд признал незаконным постановление администрации Прионежского района о при-
знании многоквартирных домов аварийными и подлежащими сносу. Об этом сообщает 
Прокуратура Карелии.

С иском по материалам проверки обратился местный прокурор. Было установлено, что 
срок для расселения пяти аварийных домов по ул. Завражнова в поселке Чална-1 устанав-
ливался до 2031 года. При этом износ конструкций зданий, в которых до сих пор живут 
люди, составляет от 38 до 75%, что представляет угрозу.

«В связи с этим установленный срок для их расселения чрезмерно завышен, является 
неразумным», – добавили в ведомстве.

Теперь орган местного самоуправления обязан установить сокращенный срок расселе-
ния. Исполнение этого решения проконтролирует прокуратура.
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Безответственность родителей 
чуть не привела 

к смерти ребенка
Министр здравоохранения Карелии рассказал, что произошло, 

когда мама не выполнила предписания врачей
«Современная медицина все больше становится амбулаторной. Диагностические и 

небольшие операции сейчас можно выполнять без длительной госпитализации в стацио-
нар. Это касается и детской медицины. Все усилия медицинских работников направлены 
на спасение здоровья и жизни людей, в том числе маленьких пациентов.

Расскажу о вопиющем случае родительской безответственности, который недавно 
произошел в одной медицинской организации Карелии. Маленькой девочке (она ходит 
в начальную школу) сделали амбулаторную лечебную процедуру под наркозом. Такие 
процедуры обязательно выполняются на пустой желудок, и врач накануне операции 
предупредил родителей о том, что перед наркозом ребенку нельзя пить и есть. А в день 
операции врач настойчиво спросил у мамы: «Точно ли девочка не пила воду и не завтра-
кала?» Мама твердо заявила, что они соблюдали требования.

Все необходимые медицинские мероприятия, включая зондирование желудка, ребенку 
были сделаны. Затем девочка оказалась на операционном столе. Во время наркоза и в 
конце процедуры она вдруг резко посинела, из носа и рта потекло очень много воды. 
И только умелые действия медиков предотвратили страшную трагедию. Иначе ребенок 
мог умереть!

Эти мгновения слаженной и четкой работы во время реанимационных мероприятий 
для персонала показались вечностью. Но все обошлось. Ребенок раздышался и пришел 
в сознание. Врачи, когда уже девочка проснулась, спросили еще раз, пила ли она утром 
воду. Ребенок очень бодро ответил, что выпил целый стакан. Потом после операции, когда 
передавали ребенка маме, медики вновь спросили об этом и рассказали о случившемся. 
Мама, улыбаясь, подтвердила слова ребенка.

Случись трагедия, то с какой легкостью все стали бы обвинять медиков. И никто бы 
не обратил внимание на маленькое лукавство родителей, которое послужило истинной 
причиной трагедии. И как все обошлось для родителей после возврата ребенка из рук 
смерти. Всего лишь виноватой улыбкой...

Уважаемые родители! Призываю вас четко следить за рекомендациями врача перед 
амбулаторными исследованиями, которые предстоят вашим детям (кстати, это касается 
и взрослых тоже). Эти рекомендации написаны кровью и смертями!» – написал Михаил 
Охлопков в соцсети.

В республике решают проблему 
очередей в медучреждениях

В медучреждениях заработают отдельные кабинеты выписки 
больничных листов

Например, в Кондопожской ЦРБ уже заработал отдельный кабинет выписки боль-
ничных листов, сообщил глава Минздрава республики Михаил Охлопков.

«Для того чтобы открыть или продлить лист временной нетрудоспособности, пациенту 
иногда приходится отсидеть очередь к врачу. А ведь эта «процедура» много времени не 
занимает. При этом занят врач, накапливается очередь в коридоре. Решаем эту пробле-
му», – сказал министр.

Кабинет позволяет принимать и выписывать с больничного пациента без его посе-
щения терапевта. Исключаются бумажный документооборот, формирование очередей 
и посещение гражданами кабинета врачебной комиссии при продлении больничного 
листа. Создаются комфортные условия.

Такие кабинеты появятся во всех поликлиниках Карелии, отметил Михаил Охлопков.

Дополнительную вакцинацию 
от кори организуют в Карелии

Мероприятия будут проводить с 3 апреля по 31 декабря

В Карелии устроят подчищающую вакцинацию против кори. Об этом сообщает Роспот-
ребнадзор республики. Соответствующие мероприятия пройдут с 3 апреля по 31 декабря. 
Дополнительную вакцинацию проводят сейчас по всей России.

Подчищающей иммунизации подлежат ранее не болевшие корью, не привитые про-
тив кори, не имеющие документов о сделанных прививках против кори, привитые одно-
кратно дети с 1 года до 17 лет и взрослые 18–35 лет, группы риска в возрастной группе 
36–55 лет (работники образовательных учреждений, торговли, транспорта, коммунальной 
и социальной сфер, вахтовики).

По информации Роспотребнадзора, в республике также будет проведена вакцина-
ция для беженцев, вынужденных переселенцев и мигрантов. Работодатели, у которых 
трудятся иностранные граждане, должны обеспечить для них проведение иммунизации 
против кори.

«Первым признаком заболевания корью является значительное повышение темпера-
туры, которое наступает через 10-12 дней после контакта с заболевшим и продолжается 
от 4 до 7 дней. На этой начальной стадии могут появляться насморк, кашель, покраснение 
глаз и слезотечение, а также мелкие белые пятна на слизистой поверхности щек. Через 
несколько дней появляется сыпь, обычно на лице и верхней части шеи. В дальнейшем 
(примерно через 3 дня) сыпь начинает распространяться по телу, появляется на руках и 
ногах. Она держится 5-6 дней и затем исчезает. В среднем сыпь выступает через 14 дней 
(от 7 до 18 дней) после воздействия вируса. Обратите внимание на то, что заболевание 
может протекать в тяжелой форме, с осложнениями, встречаются случаи летального 
исхода. Риску заражения подвержены все непривитые и неболевшие, имевшие даже 
кратковременный контакт с больным», – рассказали в управлении.

Жителей Карелии просят проверить информацию о вакцинации против кори у себя 
и своих детей. Если сведений о ней нет или уже нужно сделать прививку, необходимо 
обратиться в поликлинику по месту жительства.

Ранее министр здравоохранения Карелии Михаил Охлопков сообщил, что в Ленин-
градской области зафиксировали 67 случаев кори, и призвал не отказываться от основной 
и дополнительной вакцинации.

По телефону горячей линии
 122 ответят в любое время суток

В республике действует единый номер учреждений 
здравоохранения 

За три месяца 2023 года на горячую 
линию 122 поступило 8 754 обращения от 
жителей Карелии. В марте на 122 позвонили 
3 641 раз. Это почти на 1 000 обращений боль-
ше, чем в феврале, и почти на 1 300 больше, 
чем в январе.

Больше всего обращений касалось 
записи на анализы, прохождения тестиро-
вания на ковид и получения результатов – 
5 077, предоставления справочной инфор-
мации – 3 315, вызовов врача – 1 456.

На линии 122 работают 16 операторов, 
которые примут звонок в любое время суток.

Медики Чупы получили новый 
автомобиль

Министр Михаил Охлопков рассказал о новом транспорте 
для медработников

В Лоухском районе один из новых автомобилей скорой медицинской помощи, пере-
данный местной ЦРБ, прошел регистрацию в Госавтоинспекции. Автомобиль передан 
специалистам врачебной амбулатории поселка Чупа. Об этом рассказал в соцсети глава 
Минздрава Карелии Михаил Охлопков.

«Такого приобретения здесь не было давно, старый автомобиль почти развалился», 
– заявил министр.

Проекты по улучшению работы 
поликлиник работают

Работа по программе «Новая модель медицинской организации, 
оказывающей первичную медико-санитарную помощь», 

продолжается
Руководитель Регионального центра 

организации первичной медико-санитар-
ной помощи, главный врач детской поликли-
ники № 1 Петрозаводска Надежда Дрейзис 
провела ряд видеоселекторных совещаний 
со специалистами медицинских организа-
ций Карелии. Обсуждались итоги работы 
по внедрению бережливых технологий 
и новые идеи по улучшению процессов в 
поликлиниках.

В межрайонной больнице № 1 (Косто-
мукша) улучшают процесс забора биома-
териалов на стрептококк и дифтерийную 
палочку. Планируется сокращение времени 
ожидания забора анализа.

В участковой больнице Муезерского 
изменяется запись на физиопроцедуры. 
Теперь появится возможность электронной 
записи на массаж.

В Калевальской ЦРБ внедряются теле-
медицинские технологии в работу врача-
терапевта и врача-невролога. Пациентам 
не придется ездить в другой город за полу-
чением консультации узкого специалиста.

В Медвежьегорской ЦРБ с помощью 
телемедицины улучшают проведение дис-

пансерного наблюдения пациентов с заболе-
ванием дыхательной системы. Снизится коли-
чество посещений врача-педиатра и появится 
возможность консультирования пациентов 
врачом-пульмонологом без дополнительных 
затрат для пациента, которые неизбежны, 
если ему надо ехать на консультацию к врачу 
в другой город.

В районной больнице Лахденпохьи 
ведется удаленная запись на прием к вра-
чу-педиатру.

В Сортавальской ЦРБ появятся несколько 
комфортных зон для приятного пребывания 
пациента в поликлинике.

Напомним, что проект, направленный 
на создание благоприятных условий для 
посетителей и медработников, исключение 
очередей, сокращение времени пребывания 
пациентов в поликлинике, рациональное 
использование ресурсов, повышение доступ-
ности медицинской помощи, реализуется в 
Карелии с 2017 года.

В 2022 году поликлиниками и поликли-
ническими отделениями реализовано око-
ло 220 проектов с внедрением бережливых 
технологий.
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Змеи проснулись 
Министр здравоохранения Карелии в соцсети рассказал, что делать 

при укусах пресмыкающихся
По данным Михаила Охлопкова, пострадавших от змей пока не зарегистрировано. 

Министр напомнил, что первый случай укуса змеи в 2022 году был зарегистрирован 
1 мая. За сезон прошлого года после укуса змей обратились за помощью в медицинские 
организации Карелии 53 человека, из них 14 детей.

«Чего нельзя делать при укусе змеи:
Разрезать место укуса крестообразно или вырезать пораженный участок. Порезы 

случайными предметами (ножами, осколками стекла) приводят к инфекциям, повреж-
дению вен, сухожилий.

Прижигать ранку раскаленными на огне предметами, углями от костра, порохом. 
Ядовитые зубы змей достигают сантиметра в длину, и яд глубоко проникает в мышечную 
ткань.

Совершенно бесполезно и даже опасно прижигать место укуса.
Нельзя накладывать жгут выше места укуса. Наложение жгута на пораженную 

конечность ухудшает состояние, провоцирует гангренозные явления и повышает риск 
летального исхода, так как жгут вызывает застой крови и даже омертвение ткани, но 
распространение яда не задерживает.

Следует помнить, что алкоголь усиливает действие яда и затрудняет его выведение 
из организма.

Что нужно делать для оказания первой помощи укушенному змеей:
Сразу после укуса уложить пострадавшего и обеспечить ему полный покой. По воз-

можности перенести его в удобное, защищенное место. Самостоятельное движение 
пострадавшего недопустимо!

В первые секунды после укуса, надавливая пальцами, раскройте ранку и начните 
энергично отсасывать яд ртом. Кровянистую жидкость периодически сплевывайте. Если 
мало слюны или есть ранки на губах, во рту, следует набрать в рот немного воды (вода 
разбавляет яд). Проводить отсасывание необходимо беспрерывно в течение 15 минут. Это 
позволяет удалить из организма от 20 до 50 процентов яда. Для человека, оказывающего 
помощь, отсасывание яда не опасно, даже если во рту у него есть ранки или ссадины. 
При необходимости пострадавший должен отсосать яд самостоятельно.

Ранку надо продезинфицировать и наложить стерильную повязку, которую по мере 
развития отека периодически ослаблять, чтобы она не врезалась в мягкие ткани.

Чтобы замедлить распространение яда в организме, ограничьте подвижность постра-
давшего органа. При укусе в руку зафиксируйте ее в согнутом положении.

Давайте пострадавшему больше чая, бульона или воды. Это будет способствовать 
выведению яда из организма.

Постарайтесь немедленно доставить пострадавшего в ближайшее медучреждение 
на носилках.

Укус гадюки довольно болезнен, но, как правило, не смертелен, и больные обычно 
выздоравливают через 3-4 дня. За многие десятилетия в нашей стране известно всего 
несколько случаев гибели людей (в основном детей), укушенных гадюкой, но и здесь 
причиной смерти мог быть не сам укус, а неправильное лечение».

Мочекаменная болезнь 
встречается все чаще

В России ежегодно добавляется около 100 новых случаев 
заболеваний на каждые 100 тысяч населения

Глава Минздрава Карелии Михаил Охлопков сообщил о причинах развития мочека-
менной болезни и профилактике.

«Мочекаменная болезнь встречается все чаще: если в 1970-е годы патологию диагно-
стировали примерно у 4% населения мира, то в наши дни с ней сталкивается как минимум 
каждый десятый. Около 2-3% людей среднего возраста и до 10% людей пожилого возраста 
в России имеют мочекаменную болезнь. Ежегодно у нас в стране, по данным Минздрава, 
добавляется около 100 новых случаев заболеваний на каждые 100 тысяч населения», – 
написал Михаил Охлопков.

Причинами развития мочекаменной болезни являются малоподвижный образ жизни, 
вредные условия труда, неполноценный рацион и повышенная жесткость воды. Чтобы 
избежать ее возникновения, важно пить не менее восьми стаканов воды в день, меньше 
есть соли и продуктов, богатых оксалатами, держать вес и артериальное давление в норме.

Новый аппарат для обследования 
головного мозга появился 

в Республиканской больнице
Оборудование применяется для выявления патологий 
в центральном отделе нервной системы, в частности, 

в диагностике эпилепсии

В Республиканскую больницу приобрели 
портативный многоканальный электроэнце-
фалограф «Нейрон-Спектр-64» с программой 
и оборудованием «Нейрон-Спектр-Видео». 
Об этом рассказал министр здравоохранения 
Карелии Михаил Охлопков на своей страни-
це в соцсети. К аппарату также прилагаются 
комплекты различных электродов и видео-
камера для ведения синхронизированной 
записи с ЭЭГ.

По словам министра, новое оборудова-
ние позволяет выполнять многочасовые 
исследования биоэлектрической активно-
сти головного мозга, что в свою очередь 
повышает информативность метода и дает 
возможность раньше выявить патологии. 
Благодаря шлемам с электродами, отметил 
Охлопков, исследования можно проводить 
во сне, что также более информативно, осо-
бенно для выявления эпилепсии. Он также 
подчеркнул, что вместе с записью электро-
энцефалограммы идет видеозапись, и это 
позволяет проводить дифференциальную 
диагностику между эпилептическими и 
неэпилептическими приступами и устано-
вить точный диагноз.

Так как электроэнцефалограф смонти-
рован на платформе ноутбука, обследовать 
тяжелых пациентов можно в отделении ане-
стезиологии и реанимации, без транспор-
тировки в кабинет нейрофизиологических 
исследований.

«Ранее пациенты из палаты ИТАР достав-
лялись на исследование на функциональных 
кроватях в сопровождении реанимационной 
бригады с соответствующим оборудованием, 
поддерживающим искусственную вентиля-
цию легких и иные жизненно важные функ-
ции. Для выполнения одного 30-минутного 
исследования требовались не менее 2 часов 
и привлечение большого количества различ-
ных специалистов. В год в среднем обсле-
довалось 15 пациентов, хотя потребность 
в выполнении ЭЭГ в условиях отделений 
реанимации значительно выше», – добавил 
Охлопков.

Оборудование закупили на средства 
субсидии для выполнения государственно-
го задания.

Первый случай заболевания 
корью выявили 

в Карелии
Жительница республики заразилась за ее пределами

В Костомукше выявили случай заболевания корью, сообщает пресс-служба Минздрава 
Карелии. Горожанка 1980 года рождения заразилась во время авиаперелета Москва – 
Череповец 13 марта. После этого женщина с детьми съездила в Тулу.

Инфекцию подтвердили в Медицинском центре Санкт-Петербургского НИИ эпи-
демиологии и микробиологии. После этого местные врачи установили за женщиной 
медицинское наблюдение. Бригада специалистов из Петрозаводска сделала всем детям, 
проживающим в одном подъезде с инфицированной, вакцину от кори, сам дом обрабо-
тали. Женщине выдали предписание не покидать место жительства.

Новых очагов кори не выявлено. Ситуация находится под контролем. Сегодня паци-
ентка чувствует себя хорошо, высыпаний уже нет, другие проявления инфекции также 
отсутствуют. Заболевание протекает в легкой форме, лечится симптоматически.

Напомним, что в Карелии организована дополнительная вакцинация от кори, которая 
пройдет до конца года. Подчищающей иммунизации подлежат ранее не болевшие корью, 
не привитые против кори, не имеющие документов о сделанных прививках против кори, 
привитые однократно дети с 1 года до 17 лет и взрослые 18–35 лет, группы риска в воз-
растной группе 36–55 лет (работники образовательных учреждений, торговли, транспорта, 
коммунальной и социальной сфер, вахтовики).

Хирург из Петербурга 
провел мастер-класс 

для карельских коллег
В кардиохирургическом отделении Республиканской больницы им. В. А. Баранова с 

участием заведующего отделением рентгенохиругических методов диагностики и лече-
ния Первого Санкт-Петербургского государственного медицинского университета Алек-
сандра Морозова на навигационном оборудовании были выполнены четыре операции 
радиочастотной абляции (РЧА) фибрилляции предсердий.

На отлично Александр Морозов оценил работу специалистов Республиканской боль-
ницы и обратил внимание на высокий уровень их подготовки. Специалистами освоено 
лечение практически всех наиболее распространенных нарушений ритма.

Напомним, что операции по лечению аритмий – радиочастотная абляция – начали 
делать в больнице в 2021 году. До этого времени всем пациентам, нуждающимся в РЧА 
фибрилляции предсердий, операция выполнялась только на базе федеральных сердечно-
сосудистых центров за пределами республики.

Фибрилляция предсердий – самая частая аритмия, встречающаяся среди всех нарушений 
ритма. В Карелии приблизительно восемь тысяч человек болеют именно этой аритмией.
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Это точно Карелия 
О ремесле и северном дизайне

Елена ФОМИНА
Со Светланой КОЛЬЧУРИНОЙ, директо-

ром ассоциации «ЭХО», мы поговорили о том, 
как дизайнерам и ремесленникам помочь. О 
том, что такое «карельский» дизайн и каким 
должен быть, к примеру, сувенир, чтобы 
мы сразу поняли: да, это Север, Карелия.

Светлана Кольчурина – коми-пермячка, 
родилась и выросла в Кудымкаре. Учитель и 
психолог по образованию, она уже больше 
десяти лет занимается проектной деятель-
ностью: национальная культура, творчество, 
образование.

Сегодня Светлана – директор ассоциации 
«ЭХО», живет и работает в Карелии. Про-
ектов у ассоциации много, и много успеш-
ных: к примеру «Карельский ремесленный 
кластер» вошел в топ-100 Фонда президент-
ских грантов по России. А фонд ежегодно 
поддерживает несколько тысяч проектов.

«Создано Севером: методики развития 
локальных ремесел» – этот проект стал 
победителем в конкурсе грантов главы 
республики. Задача – разработать стратегию 
развития ремесел и народно-художествен-
ных промыслов в Карелии на ближайшие 
пять лет. В планах создание методического 
онлайн-пособия для ремесленников.

– Это будет образовательный ресурс: как 
переводить ремесло из хобби в полноценный 
бизнес (для тех, кто только планирует это 
сделать), какие есть формы государственной 
поддержки, как меняется законодательство, – 
говорит Светлана Кольчурина. – Продолжим 
работу и над онлайн-картой ремесленников 
и этнокультурных центров.

В апреле начинает работу еще один про-
ект, поддержанный Фондом президентских 
грантов, «Северный ремесленный кластер – 
культура бережного потребления от традиции 
к современности». Он объединяет дизайнеров 
и ремесленников из нашей республики, Мур-
манской и Архангельской областей. Будут 
слушать лекции о культурных кодах и разум-
ном потреблении, вместе работать над успеш-
ными коммерческими идеями.

Код

Светлана Кольчурина:
– В этом проекте мы говорим о дизай-

не, построенном на локальных культурных 
кодах. Местный ремесленник может строить 
свою работу в традиционных направлениях. 
Использовать материалы, которые есть в этой 
местности (глина, камень, дерево, шерсть 
местных овец).

Но дело не только в материалах и тра-
диционных формах. Есть еще и цветовая 
палитра определенная: та, которую мы только 
здесь можем встретить, которой нет в дру-
гих регионах. Вот Карелия она такая серая, 
серо-белая (у нас же долгая зима). А летом 
Карелия голубая, синяя, зеленая.

Но, кроме этой природной цветовой 
гаммы, есть наше культурное наследие, 
этническое наследие. Это культура карелов, 
вепсов, это определенная философия жизни. 
Как местные жители выстраивали свой быт? 
Ничего лишнего, никакого беспорядка, все 
должно быть функционально продумано. 
Чтобы не тратить время, не тратить ресурсы.

Вот у коми, пермяков в деревенском 
доме много лишних деталей, как будто 
захламленности такой: нет, этот кувшин я 
не выкину – пусть висит, может, сгодится. 
И двор тесный, и каждый сантиметр твоей 
земли должен быть вспахан и засеян. Воз-
никает такой визуальный беспорядок.

А в Карелии обязательно полянка перед 
домом, обязательно скамейка. Вот эта фило-
софия созерцания, жизнь в своем темпе, 
в своем ритме – это наше. Не медлитель-
ность: карелы долго принимают решения, 
но быстро работают. Созерцание – это время 
для принятия решения.

У южных народов есть право на ошибку: 
посадил весной не то и не так – не страшно, 
есть время все исправить и снять второй 
урожай. А на Севере нет второго шанса, 

здесь другие природные условия. И долгая 
зима – время обо всем подумать и принять 
решение.

Карельский дизайн – это не только то, 
что мы видим. Но прежде всего карельская 
вековая философия, в которой объединились 
природа, стиль жизни, нормы морали. Вот 
есть народы, которые жили общиной, все 
вместе. А посмотрите на карелов, особенно 
северных: это же традиционно было хутор-
ское расселение. Да, мы любим пообщаться, 
но людей рядом лучше пусть не будет.

И это, кстати, отражается на современной 
городской стилистике. Посмотрите, в Карелии 
не любят многоэтажки. Комфортный вариант 

– максимум девять этажей и три-четыре квар-
тиры на площадке (тогда не придется слишком 
часто сталкиваться с соседями).

Дизайн

Светлана Кольчурина:
– Мы привыкли слово «дизайн» относить 

к одежде, квартире, автомобилю. Но дизайн 
– это и то, как выстроены наши города, где 
проложены дорожки, какие растут деревья. 
Для меня карельский дизайн прежде всего в 
этой философии заземленности, медленной 
жизни, устойчивости такой.

У нас есть дизайнеры, которые работают 
с темой карельскости (я сейчас говорю о гео-
графии, не о карельском народе), которые 
улавливают на уровне философии, какая она, 
наша республика. Именно они создают вещи, 
которые ты видишь и говоришь: «О, это точно 
Карелия».

Кружки Юлии Федоровой, вязаные изде-
лия Ирины Соломещ, половики Юлии Журав-
левой – на них нигде не написано «Карелия», 
но ты сразу видишь и олонецкую зиму в серо-
голубом шарфе, узнаешь карельскую вышивку 
в керамике. Проталины на весеннем озере, 
тепло бабушкиных рук.

Часто ремесленники, дизайнеры поверх-
ностно относятся к наследию, своим корням. 
Берут только визуальные символы, орнамен-
ты (даже не задаваясь вопросом, о чем этот 
орнамент). Но важна не внешняя атрибутика, 
а философия жизни. И если ты ее чувствуешь, 
твои работы никто не повторит. Потому что 
через них ты рассказываешь и свою личную 
историю, и историю своей земли.

Сувениры

 Светлана Кольчурина:
– Я как-то проводила семинар в маленьком 

поселке Мужи в Ямало-Ненецком округе. Это 
южный приполярный Урал, ханты живут там 
традиционным укладом, пасут оленей – так, 
как жили веками.

Научите, говорят, нас делать сувениры (все 
же сейчас должны делать сувениры). И вот 
мы работаем, я рассказываю про культурные 
коды. Придумываем идеи для сувениров, все 
замечательно. Но чувствую: что-то не то. И 
понимаю, что ханты, конечно, могут изго-
товить сувенир. Но не могут ханты думать 
сувениром, нет у них такого понятия. Да, они 
могут сплести корзину для жизни, чтобы в 
лес с нею ходить. А для туриста что – такую 
же, но маленькую? Тогда уж проще сделать 
большую, потому что зачем тратить ресурсы 
на бессмыслицу.

И вот я думаю: «Где эта грань? Нужна ли 
вообще сувениризация ремесла? Игрушеч-
ность вот эта?»

Мы много сейчас говорим: «Карельский 
сувенир, северный сувенир». Да, понятно – раз-
виваем туризм. Но пусть люди купят одежду 
нормальную, предметы быта, это же ремес-
ленники могут обеспечить? А сувенир (в том 
виде, как его понимают сегодняшние ремеслен-
ники) – это всегда борьба с производствами. 
И эта борьба всегда будет проиграна. Это не 
ваше поле, вообще не ваше. Отвяжитесь вы от 
этих мелких сувениров, зачем тратить время 
на магнитики?

Недавно мы обсуждали с руководством 
санатория «Кивач» издание книги, которую 
москвичи-питерцы могли бы купить прямо на 
месте, на память. Говорю: «Если книгу брать не 
будут, можем сделать открытки». Но «Кивачу» 
открытки не нужны, их клиенты хотят дорогой, 
качественный премиум-сувенир.

И в Карелии сейчас много мест, куда едут 
люди обеспеченные, которые могут позво-
лить себе какую-то классную вещь купить. 
Да, задорого. Но не шкатулку из карельской 
березы, которая в сто пятьдесят слоев лаком 
покрыта, а действительно стоящую работу. И 
таких пока очень-очень мало.

Мы занимаемся проектной работой в Каре-
лии десять лет. Да, в Петрозаводске появились 
отличные ремесленники и дизайнеры. А как 
работать с теми, кто живет в глубинке? В Пря-
жинском, Беломорском районах? Мы искали 
мастеров, создавали с ними новые изделия при 
непосредственном кураторстве дизайнеров. 
Проводили фотосессии, издавали буклеты, 
каталоги.

И получилось, например, новое поморское 
платье: московский модельер и дизайнер 
Маша Андрианова работала с беломорски-
ми рукодельницами. Они взяли за основу 
традиционную поморскую рубаху, но так ее 
переработали, что вышло совершенно новое 
прочтение. И традиционное, и современное, 
и стильное. Вот это дизайн, культурный код. 
Вот это Карелия.
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Цех готовой еды в Петрозаводске 
ежедневно принимает 100–150 заказов

Местное отделение крупного федерального бренда «Токио Сити» 
заработало в конце февраля 

Займ под низкий процент по программе STARTUP предприятие получило осенью в 
Фонде по содействию кредитованию субъектов малого и среднего предпринимательства 
Карелии (ФСК).

В меню большой перечень блюд и напитков разных мировых кухонь. Сделать про-
странство многофункциональным, современным и комфортным для работников помогли 
средства государственной поддержки по линии ФСК. Привлеченное финансирование 
предприниматели Михаил Попов и Денис Калинников направили на покупку дорогого 
оборудования – печей для пиццы и хлеба, фритюрниц, пароконвектоматов, плит. 

 – Запуск проекта прошел по плану. Сейчас донастраиваем рабочие процессы и нани-
маем персонал. Займ очень помог на старте бизнеса, в дальнейшем планируем продолжать 
сотрудничество с фондом, – сказал Михаил Попов.

В будущем бизнес-партнеры собираются оборудовать второй аналогичный цех готовой 
еды в центре Петрозаводска и открыть ресторан.

Информацию о том, как фонд может помочь открыть, стабилизировать и укрепить ваш 
бизнес, можно уточнить на сайте http://garfond.karelia.ru/ или по телефонам: 8 (814-2) 
67-20-61, 67-20-51. Среди разработанных финансовых продуктов микрокредитной компа-
нии есть предложения и для самозанятых граждан. Льготные займы выдаются в рамках 
реализации нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство и поддержка индиви-
дуальной предпринимательской инициативы».

Девушка отправляет 
кондопожских детей в космос

Анастасия Федорова открыла мобильный планетарий

Анастасия Федорова работала маляром, 
администратором, старшим продавцом-кас-
сиром, но в итоге нашла для себя развлека-
тельно-познавательную сферу деятельности. 

Это мобильный планетарий, с помощью 
которого можно расширять кругозор знаний 
обучающими и развивающими фильмами.

В январе 2023 года, предоставив бизнес-
план и получив положительную оценку, Ана-
стасия получила финансовую помощь. На 
полученные средства приобрела оборудо-
вание для мобильного планетария, фильмы.

Анастасия создала группу во «ВКонтакте» 
https://vk.com/mobilplanetariy.

Свою деятельность Анастасия начала 
с благотворительности – посетила центр 
помощи детям «Надежда». Ребята узнали, 
что такое фотосинтез и как важны деревья 
для планеты, а также с первым космонавтом 
отправились в космос.

За короткое время Анастасия создала 
увлеченный мир познаний для желающих. 
Предоставила свой планетарий для знаком-
ства детям в школе № 1 Кондопоги.

График расписан наперед, есть много 
желающих окунуться в увлеченный мир 
интересного.

Фирма «Онежская каменка» получила 
знак «Сделано в Карелии»

Предприятие производит изделия из малинового кварцита, 
габбро-диабаза, талькохлорита и пироксенита 

В ассортименте фирмы банный и декора-
тивный камень, облицовочная продукция. 

Знак «Сделано в Карелии» компания 
«Онежская каменка» помог получить центр 
«Мой бизнес», работающий при содействии 
нацпроекта «МСП и поддержка индивиду-
альной предпринимательской инициативы». 
Добровольная сертификация продукции из 
природного камня – еще один шаг в развитии 
организации, работающей на рынке России 
более 10 лет. 

– Создание высококачественных изделий 
из природного камня – сложный процесс, в 
результате которого бесформенный матери-

ал превращается в произведение искусства. 
Мы стремимся оптимизировать производ-
ство, создавая качественную, доступную и 
необходимую продукцию, – отметил дирек-
тор компании Артем Тимофеев. 

Производственные цеха предприятия 
располагаются в Петрозаводске и Сегеже. 
Здесь трудятся квалифицированные спе-
циалисты с многолетним опытом работы, 
используется современное оборудование, 
которое позволяет оперативно выпускать 
изделия высокого качества по лояльным 
ценам. Продукция «Онежской каменки» 
пользуется популярностью за пределами 
Карелии: заказы отправляются в Москву, 
Санкт-Петербург и Воронеж. 

Сейчас руководство организации рабо-
тает над новым инвестиционным проектом, 
предполагающим увеличение объемов произ-
водства и появление новых видов продукции 
из природного камня. 

На сегодняшний день знак «Сделано в 
Карелии» получили девять компаний, рабо-
тающих в сфере камнеобработки. 

Все предприниматели, желающие узнать 
о возможности получения знака «Сделано 
в Карелии», могут обратиться законсульта-
цией в центр «Мой бизнес» по телефону
8 (814-2) 44-54-00.

Предпринимательница откроет 
центр управленческих и финансовых 

компетенций
На оснащение учебного пространства 

женщина привлекла средства господдержки
Ирина Созончук занимается бизнес-кон-

салтингом уже 30 лет – раньше работала по 
найму, потом открыла свое дело. Изначально 
работа выстраивалась преимущественно с 
крупным и средним, в том числе зарубеж-
ным, бизнесом. Сейчас появились новые 
идеи и дополнительный вектор развития.

– Помимо сопровождения бизнес-про-
цессов, мы решили сосредоточиться на 
обучении. В первую очередь на повышении 
квалификации уже работающих сотрудни-
ков, у которых есть пробелы в знаниях и 
необходима дополнительная информация. С 
таким сталкиваются многие наши партнеры, 
например в части бухгалтерского учета. С 
этим мы готовы помочь, – говорит предпри-
нимательница.

Именно так родилась идея создать в 
Петрозаводске центр компетенций. Сначала 
это будет площадка для очных встреч, в пер-
спективе планируется выходить в онлайн. 
Для проведения курсов и тренингов здесь 
оборудуют коворкинг-зону и конференц-зал. 
Создать современное функциональное про-
странство для обучения помог льготный займ 
Фонда по содействию кредитованию субъек-
тов малого и среднего предпринимательства 
Карелии (ФСК). На эти средства приобре-
тены мебель, оргтехника и оборудование.

Опыт работы в области бизнес-консал-
тинга помогает Ирине Созончук изучать 
потребности рынка, искать правильные 
варианты взаимодействия с аудиторией, 
продумывать детали будущих образователь-
ных программ. Пока маркетологи подбирают 
название центра компетенций, с которым 
предприниматель выйдет на карельский 
рынок, новая площадка работает в тестовом 
режиме. Открытие запланировано на осень.
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Музеефикация
В Эрмитаже, в Зимнем дворце выставлена скала с карельскими петроглифами. Называется 

она «Крыша мира»: тут есть и лодки, и лоси-лебеди, и солнце с луной. Чтобы обеспечить главный 
музей страны наскальным творчеством, в 1935 году на берегу Онежского озера произвели 

направленный взрыв. Гранитные обломки отправили в Ленинград, и судьба некоторых 
из них до сих пор неизвестна. В этом выпуске проекта мы поговорим о музейных артефактах.

Елена ФОМИНА
Фото Игоря ГЕОРГИЕВСКОГО

Решительная женщина, которую вы 
видите на фото, – художник Светлана 
Георгиевская. Она направляется в фон-
дохранилище Эрмитажа, чтобы сделать 
эстампажи карельских скал с петрогли-
фами. Под крышами российских музеев 
сегодня выставлены несколько камней с 
берегов Онежского озера, Светлана делала 
копии каждого.

– Перечислить все? – спрашивает она. – 
Большое полотно («Крыша мира») в Зимнем 
дворце. В «Старой деревне», в эрмитажных 
фондах еще три камня (наверное, самые зага-
дочные композиции Пери Носа-III). И три 
фрагмента, выставленные в Национальном 

музее Карелии, лодки и космические объ-
екты.

Онежские петроглифы. 
Большой взрыв

Онежские и беломорские петроглифы 
– памятник природный. Многие рисунки 
привязаны к скалам, их цвету, вкраплениям 
минералов, трещинам. Да и место для выбивки 
художники никогда не выбирали случайно. 
Вот только добираться на берег Онежского 
озера и Белого моря далеко и долго даже 
сейчас (что уж говорить про век двадцатый).

Поэтому музейщики Эрмитажа долго 
не думали. Древнее искусство, решили они, 
тоже принадлежит народу.

Михаил Гольденберг, директор Нацио-
нального музея Карелии:

– То, что произошло в 1935 году, конечно, 
преступление, АНТИмузеефикация. И не надо 
сегодня защищать те времена. Да, взрывали 
церкви, уничтожали памятники, жгли иконы 
(у нас на площади Кирова костры из икон 
жгли под улюлюканье атеистов). Что теперь 
искать виноватых, их нет уже. Но не надо 
повторять!

Экспедиция Эрмитажа увидела эту ска-
лу «Крышу мира» (она была известна) и 
очень захотела иметь ее у себя в фондах. 
Годом спустя, как утверждает нынешний 
главный хранитель музея, «произвели 
изъятие фрагмента». А попросту говоря, 
взрыв. Ни один археолог не участвовал, 
ни с кем из ученых это даже не обсудили. 
Практически тайно.

Сколько при этом было уничтожено 
рисунков, никто не знает (есть информация 
о том, что при взрыве погибла уникальная 
сцена деторождения). Несколько фрагментов 
– по документам шесть – отправили в Ленин-
град, а один маленький камень с лодками, 
несущимися друг на друга, достался нашему 
краеведческому музею. Поделились.

И это, конечно, образчик 
того, как НЕ НАДО 
музеефицировать

В Национальном музее Карелии сегодня 
три фрагмента скал с петроглифами. Один 
«эрмитажный», а еще два появились в экс-
позиции уже в XXI веке.

Онежские петроглифы Копия «Крыши мира» в натуральную величину – оцените размер

Павильон «Бесовы следки» сегодня
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На берегу Онежского озера их обнару-
жила археологическая экспедиция под руко-
водством Александра Жульникова. Много 
лет археологи обедали, используя вместо 
стола большой плоский камень, пока кто-
то не провел рукой по невидной, внутренней 
стороне плиты.

Перевернули. И обнаружили целую 
«обсерваторию», небесные тела – такими, 
как их видели древние художники.

Камни, которые нашла экспедиция Жуль-
никова, откололись от скалы сами, никто 
теперь не скажет когда. Тяжелые: один (с 
лебедем) – 280 кг; второй («обсерватория») 
– 520. И очень хрупкие.

Находки передали в Пудожский музей, 
а позже перевезли в Петрозаводск, в музей 
Национальный.

– По закону об археологии ученые имеют 
право изучать находку три года (хоть дома 
хранить), – поясняет Михаил Гольденберг. 
– А потом обязаны сдать в государственный 
музей. Пудожский – муниципальный. И бли-
жайший государственный музей с богатой 
коллекцией археологии – это были мы. В 
2009 году эти два камня были транспортиро-
ваны. Вот это была спецоперация!

С максимальными предосторожностями 
гранитные скалы с петроглифами доставили 
в Петрозаводск. В Национальном музее в 
это время как раз открывалась новая «петро-
глифическая» экспозиция с инсталляцией, 
фотопанно во всю стену. Археологические 
находки заняли свое место.

– Мы ничего не взрывали! – говорит Миха-
ил Леонидович. – Наши камни откололись 
сами. Кстати, карельские археологи знают 
еще несколько отделившихся фрагментов с 
рисунками, обломки скал лежат и под водой. 
Но ученые никому не говорят где. Чтобы 
не возникло искушения.

Беломорские петроглифы. 
Компромисс

На острове Шойрукша, на реке Выг древ-
ние художники выбили около 500 рисун-
ков. Семь отпечатков то правой, то левой 
человеческой ступни ведут к изображению 
Беса, самой крупной фигуре. Высота – около 
метра, изображен в профиль. С огромны-

ми рукой, ногой, внушительным мужским 
достоинством.

Местные жители называли эту фигуру 
Чертом, а всю скалу – Чертовыми следка-
ми. Первооткрыватель Александр Линев-
ский переименовал их в Бесовы следки по 
ассоциации с Бесовым Носом, наиболее 
известной к тому времени группой онежских 
петроглифов. Далее советская наука сдела-
ла все, что могла: петроглифы исследовали 
и задокументировали. По счастью, сгоряча 
не «музеефицировали».

В конце 1960-х в Беломорский район 
пришли гидростроители. И скалу с Бесо-
выми следками накрыли «павильоном» для 
сохранности. У строителей Выгостровской 
ГЭС бетона было много, на науку не пожале-
ли. Уродливое сооружение и тогда не украси-
ло пейзаж, а позже, постепенно разрушаясь, 
и вовсе выглядело «ядерным» саркофагом 
времен советской эпохи.

В конце 1990-х «павильон» признали ава-
рийным. Это решение приняла не слишком 
компетентная (с инженерной точки зрения) 
муниципальная комиссия. Позже, в 2005 году, 
уже Карелпроект обследовал здание: опас-
ность обрушения отсутствовала.

Но в 1999 году во избежание лишней 
головной боли беломорские власти приняли 
решение петроглифы засыпать опилками, 
а «музей» закрыть на замок. Замуровали 
демона.

Два десятилетия Бесовы следки были 
закрыты для публики, доступ к рисункам 
был только у археологов. Лишь в 2015 году 
началась реконструкция: стены снесли, и на 
старом фундаменте вокруг скалы с петро-
глифами выстроили новый, современный 
павильон. Для туристов его открыли летом 
2021 года.

– В прошлом году в павильоне «Бесовы 
следки» побывали 15 000 тысяч туристов. 
Надеюсь, в этом сезоне будет больше: мы 
открыли постоянную экспозицию, будем 
пополнять ее археологическими экспоната-
ми. Продолжаем благоустройство Залавруги 
(петроглифический комплекс под открытым 
небом в двух километрах от Бесовых след-
ков). В этом году будем строить визит-центр 
и мост через реку. Есть и экологическая тро-
па от нашего павильона к Залавруге, можно 
прогуляться пешком от деревни Выгостров. 
Приезжайте!

Работа в фондохранилище Эрмитажа Копирование лодки в Национальном музее Карелии

Фрагмент «Крыши мира» в Зимнем дворце

Павильон «Бесовы следки» в 2010-х годах

Бесовы следки, главная фигура В Национальном музее Карелии
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Юный беломорчанин открыл свою 
выставку в Музее Карельского фронта

Школьник представил пластилиновые фигуры оружия 
и боевой техники

Шухрат открыл в Музее Карельского фронта выставку своей коллекции фигур воен-
ной техники и оружия из пластилина. Об этом сообщили в группе газеты «Беломорская 
трибуна» в соцсети.

На мальчика обратила внимание глава Беломорского городского поселения. Оказа-
лось, что школьник с ограниченными возможностями здоровья с ювелирной точностью 
создает из пластилина различные фигуры.

Мама Шухрата рассказала, что ее сын мечтает показать свою коллекцию работ в 
Музее Карельского фронта. Его мечта осуществилась. Посмотреть работы Шухрата 
теперь можно на выставке в историческом здании музея.

Как менялся главный проспект
 Вышел новый видеоролик мультимедийного проекта «История 

Петрозаводска в архитектуре»

Как сообщают из администрации Петрозаводска, очередной выпуск посвящен про-
спекту Ленина.

В рамках мультимедийного проекта «История Петрозаводска в архитектуре» в сети 
опубликован видеоролик, который рассказывает об облике главной улицы города в 
прошлом и настоящем.

На первых генеральных планах карельской столицы будущий проспект Ленина занимал 
рядовое положение и ничем не отличался от остальных улиц. В первое послевоенное 
десятилетие он стал центральной артерией города. Сегодня проспект Ленина – один 
из символов Петрозаводска, с которым связано немало интересных и знаменательных 
событий, узнать о которых можно из видео от Городского дома культуры.

Проект «История Петрозаводска в архитектуре» был поддержан Президентским 
фондом культурных инициатив. Организаторы говорят о том, что стремятся расска-
зать о городе через призму наиболее ярких объектов архитектуры и показать все это 
в доступном формате для жителей и гостей республики.

Все видео, созданные в рамках проекта, доступны в группе Городского дома куль-
туры во «ВКонтакте».

Кантелисты провели марафон 
Участниками марафона в Доме Кантеле стали более 100 человек 

из Петрозаводска, районов Карелии и Ленинградской области

Марафон – это встреча друзей, объеди-
ненных любовью к кантеле, фольклору, музы-
ке, передача опыта и рассказ о творчестве. 
Его главная цель – привлечение внимания к 
музыкальному символу Карелии – кантеле.

Мероприятие было приурочено к 
100-летию со дня рождения Тойво Вайно-
нена, одного из первых учеников и последо-
вателей дела Виктора Гудкова, основателя 
ансамбля «Кантеле».

В концерте приняли участие как юные 
дарования, так и профессиональные испол-
нители. Со сцены звучали самые разные 
музыкальные темы – от озорных и динамич-
ных до лирических и спокойных, в неко-
торых номерах к кантеле присоединялись 
гитара, балалайка, фортепиано, скрипка 
или йоухикко.

В марафоне приняли участие воспи-
танники финно-угорского детского сада 
комбинированного вида № 20, Центра 
дополнительного образования Олонца, 
Лодейнопольского детского центра эсте-
тического развития, детской музыкальной 
школы № 1 им. Г. Синисало, Ладвинской 

музыкальной школы, ансамбль вепсских 
кантеле Ojaine, ансамбль «Серебряные 
струны (Hopeakielet)», ансамбль этнической 
музыки и импровизации «Джинс-кантеле», 
ансамбль ILOMIELI, ансамбль кантелистов 
Sadakieli, молодежная студия ансамбля 
«Кантеле» и другие.

Мероприятие состоялось благодаря 
Национальному ансамблю песни и танца 
Карелии «Кантеле» и Союзу кантелистов 
Карелии.

Сергей Безруков сыграет на сцене 
Музыкального театра 
в спектакле для детей

В мае в Карелии пройдет Большой детский фестиваль

С 14 по 21 мая в Карелии пройдет масштабный мультикультурный фестиваль «ЭХО 
БДФ – Карелия». На сцене Музыкального театра Карелии в спектакле «Маленький принц» 
выступит актер Сергей Безруков. Всего за эти дни в Карелии покажут 15 спектаклей теа-
тров Петрозаводска, Севастополя, Челябинска, Пензы и Москвы.

Большой детский фестиваль пройдет в Кондопоге, Петрозаводске и Пряже. Карелию 
ждет обширная программа, включающая музыкальные, драматические и кукольные 
спектакли-лауреаты Большого детского фестиваля, кино и анимацию, встречи с писа-
телями и актерами, круглые столы и мастер-классы.

Фестиваль откроет спектакль Московского губернского театра «Маленький принц», 
в котором играет художественный руководитель Большого детского фестиваля народ-
ный артист России Сергей Безруков. 

15 мая музыкальный спектакль «Маленький принц» с Григорием Фирсовым покажут 
на сцене Дворца искусств в Кондопоге.

В Нацтеатре Карелии во время фестиваля покажут спектакли «Каштанка» Сева-
стопольского ТЮЗа, «Тео – театральный капитан» Московского музыкального театра 
юного актера и «Карлсон» Московского губернского театра.

В Театре кукол Карелии покажут:
17 мая – «Полонез Огинского» Челябинского театра кукол;
20 мая – «Гадкий утенок» Пензенского театра кукол.
В программу также вошли две постановки Театра кукол Карелии, ставшие лауреа-

тами Большого детского фестиваля:
18 мая – «KALEVALA.RUны»;
21 мая – «О рыбаке и рыбке».
Также с 8 по 15 мая в Театре кукол пройдет восьмидневная режиссерская лаборато-

рия на тему «Моя семья». Итогом работы станут показы эскизов спектаклей, которые 
состоятся 15 мая на сцене Театра кукол Карелии.

В Петровском Дворце Петрозаводска с 16 по 19 мая пройдут занятия для детей в воз-
расте от 12 до 16 лет по вокалу, сценической речи и сценическому движению, которые 
проведут московские педагоги. В финале «БДФ-мастерских» организуют круглый стол 
для руководителей детских коллективов, в том числе из районов Карелии.

В Нацбиблиотеке Карелии, а также в муниципальных библиотеках Петрозаводска 
и библиотеке школы № 55 с 15 по 18 мая пройдут творческие встречи и мастер-клас-
сы с авторами книг-лауреатов Большого детского фестиваля Марией Ботевой, Ниной 
Дашевской, Александром Киселевым и Асей Кравченко.

Любители кино и анимации смогут увидеть в кинотеатре «Премьер» три картины:
16 мая – «Манюня»;
17 мая – «Финник»;
18 мая – «Нормальный только я».
19 мая в кинотеатре поселка Пряжа состоится показ мультфильма «Финник».
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Банда лжекоммунальщиков, 
обманывавшая пенсионеров 

в Петрозаводске, отправится под суд
Аферисты лишили сбережений почти 50 пожилых граждан

Следственное управление МВД Карелии завершило многоэпизодное уголовное дело 
о мошенничестве. Об этом сообщает пресс-служба ведомства.

Осенью 2020 года в уголовный розыск поступила информация о том, что в Петроза-
водске действуют лжекоммунальщики. Некие люди в спецодежде с удостоверениями 
компании, похожей по названию с официальной организацией, наведывались к пожилым 
людям. Они рассказывали бабушкам и дедушкам об опасной воде, которая идет у них 
из-под крана, а после сообщали, что собрание жильцов дома утвердило план по установке 
очистительных фильтров. По словам аферистов, для пенсионеров и инвалидов действо-
вала федеральная программа по льготе на оплату якобы обязательного к установке обо-
рудования. Все это оказалось неправдой.

Работники лжефирмы ставили цель – получить по 50 тысяч с квартиры при стоимости 
фильтров в несколько сотен рублей. Они готовились перед этим: заучивали подготовлен-
ный текст и изучали психологические способы давления. Затем аферисты подыскивали 
старые двери в неновых многоквартирных домах и проверяли, возрастной ли жилец. В 
итоге мошенники оставляли после себя просверленные под дешевые фильтры раковины 
и безделушки-счетчики.

Сумма причиненного ими ущерба превысила 1 миллион 360 тысяч. Лжекомму-
нальщики обманули 48 жителей карельской столицы. Самый старший потерпевший 
1929 года рождения, самая младшая – 1961-го. Кто-то из пенсионеров платил за фильтры 
сразу же, кому-то приходилось занимать деньги у соседей. Одну пожилую женщину убе-
дили в правомерности незаконных действий настолько, что она не заподозрила ничего 
неладного, даже когда «водопроводчики» на личном автомобиле довезли ее до банка и 
обратно, лишь бы получить наличные. Тех, кто возмущался стоимостью фильтров, запугивали 
проверками и штрафами, а некоторым грозили отключением воды и вызовом полиции.

Полицейские установили, что фальшивое дело организовала уроженка Петрозаводска. 
В банде женщины «работали» ее сожитель и сын, а также менеджеры и установщики. 
Всего в уголовном деле насчитываются 7 фигурантов, все они задержаны. Теперь дело 
рассмотрит суд.

Бывший главврач Костомукшской 
больницы подозревается 

в присвоении 120 тысяч рублей
Евгений Шубин уволился с должности и скрылся от органов 

следствия

В МВД Карелии прокомментировали информацию о розыске экс-главврача межрайонной 
больницы № 1 в Костомукше Евгения Шубина. По информации пресс-службы ведомства, 
уголовное дело в отношении бывшего руководителя медучреждения возбуждено по части 
3 статьи 160 УК РФ (присвоение или растрата с использованием служебного положения). 
Оно находилось в работе с июня прошлого года.

Расследование, инициированное отделом по борьбе с экономическими преступлениями, 
находилось на заключительной стадии, однако Евгений Шубин уволился с должности и 
скрылся от органов следствия. Правоохранители подозревают бывшего главврача в при-
своении 120 тысяч рублей. Сейчас он находится в федеральном розыске.

Пресс-служба Министерства здравоохранения республики прокомментировала сообще-
ния о розыске главного врача межрайонной больницы в Костомукше Евгения Шубина. В 
Минздраве сообщили, что медик уволился по собственному желанию 9 марта этого года 
и о его процессуальном статусе министерству ничего не известно.

«Коллектив больницы работает в обычном режиме. Медицинская помощь оказыва-
ется в полном объеме. Все проекты реализуются, больница оснащается оборудованием 
и автотранспортом. Минздрав Карелии не комментирует действия правоохранительных 
органов. За информацией о тех или иных процессуальных действиях в отношении долж-
ностных лиц медицинских организаций просим обращаться в правоохранительные орга-
ны», – говорится в сообщении.

Карельские осужденные победили 
на всероссийском конкурсе КВН 

с пародией на рэп-песню
Команда из республики стала лауреатом в одной из номинаций
Осужденные, отбывающие наказание в 

медвежьегорской республиканской боль-
нице № 2, стали лауреатами всероссийско-
го конкурса КВН. Об этом сообщает УФСИН 
Карелии. В творческом состязании приняли 
участие 66 сборных из разных регионов.

Карельская команда из семи участников 
победила в номинации «Пародийный номер». 
Осужденные сняли видеоролик о жизни в 
местах лишения свободы на трек популяр-
ной российской рэп-исполнительницы. Под 
руководством старшего инспектора группы 
по воспитательной работе с осужденными 
ФКЛПУ РБ-2 Степана Крылова они написали 
сценарий, продумали персонажей, прове-
ли съемку и монтаж. На подготовку ушло 
несколько недель.

– Для реализации творческого потенциала 
граждан, преступивших закон, у нас созданы 
все условия. Без сомнений, подобные кон-
курсы помогают в воспитательной работе, 

участие в них положительно сказывается на 
поведении осужденных и их стремлении к 
исправлению, – подчеркнул Степан Крылов.

Ранее команда уже выступала в КВН 
среди осужденных, но лауреатом всерос-
сийского конкурса стала в первый раз. 
26 апреля состоится торжественное поздрав-
ление участников, каждого ждет поощрение.

Лоухский лесничий пойдет 
в колонию за получение взятки

На суде мужчина свою вину не признал
Работника Лоухского центрального 

лесничества осудили за получение взятки 
в крупном размере за бездействие и зло-
употребление должностными полномочия-
ми, сообщили в пресс-службе Прокуратуры 
Карелии.

По данным следствия, с июня 2019 года по 
март 2020 года мужчина фиктивно устроился 
работать на 0,5 ставки в организацию, которая 
проводила геологоразведочные работы на 
лесных участках, расположенных на терри-
тории Лоухского центрального лесничества. 
Под этим фиктивным трудоустройством 
подразумевалась взятка за бездействие 
при незаконном повреждении древесины, 
когда организация разрабатывала маршруты 
к местам геологических работ.

За свое молчание под видом зарплаты 
мужчина получил 199 098 рублей взятки.

На суде он свою вину не признал, но ее 
доказало гособвинение.

Суд приговорил мужчину к семи годами 
и шести месяцам исправительной колонии 
строгого режима со штрафом в размере 
пятикратной суммы взятки, почти мил-
лион рублей, с лишением права занимать 
должности в госорганах, органах местно-
го самоуправления, государственных и 
муниципальных учреждениях, связанные 
с осуществлением функции представителя 
власти, организационно-распорядительными 
и административно-хозяйственными полно-
мочиями, на срок три года.

Осужденный взят под стражу в зале суда.

Мужчину задержали 
по подозрению в избиении

 до смерти пенсионерки
Возбуждено уголовное дело

2 апреля в квартире дома в поселке Березовка Кондопожского района 30-летний муж-
чина, будучи пьяным, избил женщину 1942 года рождения. Об этом сообщает Следком 
Карелии. Потерпевшая скончалась от открытой черепно-мозговой травмы.

На допросе задержанный пояснил, что в тот день выпивал у знакомых в соседней 
квартире. По пути домой он решил зайти в открытую квартиру этажом ниже, где про-
живала пожилая женщина. В ходе возникшего конфликта мужчина избил пенсионерку 
руками и ногами по голове и телу.

Задержанному избрали меру пресечения в виде заключения под стражу. Допрошенный 
в качестве обвиняемого свою вину признал и дал показания.

В настоящий момент назначены экспертизы, ведутся допрос свидетелей и сбор дока-
зательств.

Петрозаводчанин вложил почти 
полмиллиона рублей в торговую 

площадку мошенников
Мужчина поверил сообщению знакомой, которую, как оказалось, 

взломали

48-летний петрозаводчанин рассказал полиции, что стал жертвой интернет-мошен-
ников. Мужчина поверил, что сможет легко зарабатывать на виртуальной торговой пло-
щадке, и потерял сотни тысяч рублей. Об этом сообщили в пресс-службе МВД Карелии.

Мужчина рассказал, что в переписке от знакомой узнал о доступном способе быстро-
го заработка. Она посоветовала зарегистрироваться на виртуальной торговой площадке, 
которая сулила хороший доход. Петрозаводчанин заинтересовался такой возможностью 
и подал заявку на регистрацию. В скором времени страница его знакомой была удалена, 
но он этого не заметил.

Спустя несколько дней поступил звонок от неизвестного, который представился менед-
жером торговой площадки. Он сообщил клиенту, что будет курировать и сопровождать 
его финансовую деятельность. Для начала требовалось пополнить виртуальный кошелек 
на небольшую сумму, затем запросы стали увеличиваться. В общей сложности мужчина 
«вложил в дело» более 466 тысяч рублей. Наконец он решил вывести свою прибыль, но 
оказалось, что для этого вновь требуется заплатить. Больше вкладывать средства он не 
стал; понял, что его обманывают, и обратился в полицию.

По факту мошенничества возбуждено уголовное дело.

Петрозаводчанка хотела построить 
беседку, но потеряла деньги

Женщина столкнулась с мошенником

В полицию Петрозаводска обратилась 36-летняя местная жительница, которая постра-
дала от недобросовестного продавца. Об этом сообщает МВД Карелии.

Женщина хотела возвести беседку на даче и нашла подходящее объявление от мастера 
в соцсети. Она договорилась с мужчиной о сроках изготовления постройки и перевела 
ему предоплату 7 тысяч рублей. В итоге строитель на связь с заказчицей так и не вышел. 
Позднее к правоохранителям поступило аналогичное заявление от еще одной петроза-
водчанки, которая отдала мошеннику 5 тысяч рублей.

Полицейские установили подозреваемого. Им оказался 33-летний житель города, кото-
рый не имеет отношения к строительству и злоупотребляет алкоголем. Он рассказал, что 
специально создал фейковую группу и под различными предлогами выманивал деньги у 
потенциальных клиентов. Похищенные средства злоумышленник тратил на свои нужды.

В настоящий момент возбуждено и расследуется уголовное дело о мошенничестве.
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«Диагноз на три буквы» 
Жительница Карелии написала книгу о том, как побеждать рак

Марина БЕДОРФАС

Елена СЕМЕНОВА дважды пережила 
онкологию и сейчас продолжает лечить-
ся. Ее книга «Диагноз на три буквы» – это 
исповедь человека, который долго исследо-
вал себя и нашел силы признаться в своих 
ошибках. Рецидив у героини случился два 
года назад. Елена признается, что это путь 
ко второй книге.

Рак, птички и девичья фамилия: так при-
думала свою первую книгу Елена Семенова. 
На презентацию в Национальной библиотеке 
Карелии, которую организовал благотворитель-
ный фонд имени Арины Тубис, наша героиня 
пришла красивая и на каблуках. Может пока-
заться, что это и неважная деталь, если не знать, 
что позвоночник Елены после специальной 
операции держат 20 болтов.

– Эту книгу я написала 5 лет назад. Сна-
чала мне не давала ее выпустить самооценка, 
казалось, что я не достойна быть писателем, 
а потом еще долгое время узнавала, как и где 
книги издают. Такого опыта не было. Когда 
я столкнулась с этим диагнозом, моя жизнь, 
как и у всех, разделилась на до и после. И 
эта книга не только о болезни, но и о том, 
как изменилась моя жизнь. У всех возникают 
один и тот же вопрос: «Почему я?!» И в этой 
книге я сама для себя ответила, все разложила 
по полочкам: почему, зачем мне все это. И 
хотелось как-то сохранить это в памяти, поде-
литься с другими, пусть каждый поймет то, 
что однажды поняла я.

Елена вместе с мужем и дочкой жила в 
Петрозаводске. В карельской столице она и 
проходила лечение. Потом семья перееха-
ла в Сортавалу. Там у супругов Семеновых 
небольшой туристический бизнес. Елена стала 
профессиональным психологом, занимается 
частной практикой, а также работает помощни-
ком бухгалтера в школе иностранных языков.

Птички на обложке

– Восемь лет назад у меня была класси-
ческая онкология, а вот рецидив, который 
случился два года назад, – это просто фильм 
ужасов. Это все не только гораздо сложнее, 
это еще и страшнее. А тем более, когда дело 
касается костей. Сейчас у меня стоит каркас 
в спине, только благодаря таким новым тех-
нологиям я стою на ногах, а ведь была просто 

лежачей. Я до сих пор на лечении. И рецидив, 
признаюсь вам, – это вторая книга, продолже-
ние обязательно будет.

Я готова к вопросу: «Если в первой книге 
все поняла с помощью болезни, почему воз-
ник рецидив?» И я знаю уже ответ и на этот 
вопрос. И ответ будет во второй книге.

«Диагноз на три буквы» – моя первая кни-
га. Но удивительно, как все быстро и легко у 
меня сложилось. Я сразу знала, какое будет 
название, знала, как назову все 16 глав, пони-
мала, как будет построена книга, все шло само 
собой, пока не понимаю, откуда у меня это. 
Хотя, когда сейчас я читаю книгу, то многое 
хотелось бы поменять. Говорят, многие писа-
тели, когда перечитывают, то переделывают 
и что-то добавляют. Я не буду.

Птички на обложке. Обложка сделана по 
моему заказу, я хотела именно карельских 
птичек. Они герои моей книги тоже, а еще 
есть фильм. Студентка училась на режиссера 
в Москве, она как-то меня нашла и попросила 
участвовать в ее дипломной работе. Фильм 
называется «Пение птиц».

Книгу я выпустила под девичьей фамилией 
Воронова. С этой фамилией я пришла в эту 
жизнь, это мое наследие. И поэтому решила 
так издавать.

«Никто не виноват»

– Я никогда не сталкивалась с этим диа-
гнозом и думала, что меня это никогда не 
коснется. Я сама нашла опухоль в груди, она 
уже была 4 сантиметра. И даже когда мне 
сделали пункцию, я сидела в кабинете вся 
такая нарядная и до последнего была увере-
на, что это не рак. И когда сказали, что да, 
это онкология, я вылетела на улицу, у меня 
была просто истерика.

Человек должен пройти определенные 
стадии, последняя стадия, пятая, – это при-
нятие диагноза. И одна из промежуточных 
стадий – это время, когда человек обозлен на 
весь мир, он терзает себя вопросом, почему 
именно у него такая болезнь. У меня такой 
стадии не было. Я понимала, что это я туда 
себя привела. Никто не виноват. Только я.

Во время лечения мне помогали все: род-
ственники, друзья, люди хорошие встречались.

Только вот с тех пор я ненавижу одну фразу 
«Все будет хорошо»! Во-первых, в этой фразе 
нет никакого посыла, человек говорит об этом, 

но он не знает, что будет. И такое ощущение 
у меня от этой фразы теперь: он хочет отвя-
заться от меня.

Я не выпала из жизни, жила, как и прежде, 
в целом ничего не поменялось, только волосы 
выпали. Как правило, большинство пациентов 
не могут и не знают, как об этом говорить, все 
получается скомкано, и люди вокруг них тоже 
не знают, как начать разговор, что спросить. Я 
всегда о своем диагнозе спокойно говорила, и 
люди меня так и воспринимали. А лысую себя 
я так и не приняла ни первый раз, ни второй. 
Это не мой образ. Я бы не стала участвовать в 
фотосессиях для лысых онкопациентов. Меня 
и мама с дочкой не видели без платка. Я себя 
такую не принимала, поэтому и не хотела его 
снимать.

Рак вернулся

– Первый раз была операция. Я очень про-
сила врачей, чтобы мне оставили грудь, и мне 
ее оставили, за что я очень им благодарна. 
Кроме операции, были 6 курсов химиотерапии, 
20 сеансов лучевой терапии. Сейчас у меня 
уже было 12 химий, потому что при рециди-
ве обнаружили метастазы в легком, печени 
и позвоночнике. И, знаете, я сама затянула, 
полгода ходила по врачам, но даже представить 
не могла, что рак вернулся. Мне в голову не 
приходило это. Я думала, что все, он ушел 
навсегда. Говорят, что если пять лет живешь 
без рецидива, то, значит, все. А у меня как 
раз пять лет прошло.

По квоте в научном институте имени Вре-
дена мне сделали операцию на позвоночнике. 
Без специального каркаса я не могла ходить 
и сидеть. Год прошел. Я практически вер-
нулась к прежней жизни. Но, конечно, это 
все очень сложно. Муж меня привез в эту 
больницу, у меня с собой были памперсы, я 
ехала туда на два месяца. А на следующий 
день после операции мне сказали: «Вставай-
те». Я просто была в шоке от технологий, 
которые сейчас используют. Я пролежала там 
пять дней, и меня выписали. На больничном 
я была месяц, потом вышла на работу. Сейчас 
меня ничего не беспокоит. И сейчас мне уже 
не страшно. Я не боюсь того, что я умру. 
Мы все когда-то умрем. Я боюсь умереть от 
мучительных болей, и мне страшно за моих 
близких, они будут страдать. Паники нет, я 
знаю, что там, после земной жизни есть что-

то еще. Я туда не тороплюсь. У меня очень 
много дел, поэтому успеть бы все сделать.

По словам Елены, ее книгу прочитали 
родные, друзья и коллеги по диагнозу. Те, 
кто болел или болеет, воспринимают исто-
рию по-своему; те, кто не болел, тоже плачут. 
Наша героиня признается, что именно этого 
она и хотела добиться.

– Никто не знал, что я пишу книгу, толь-
ко моя мама. И когда я ее выпустила, все 
были в шоке, но сказали, что мной гордятся. 
Всем с этим диагнозом нужна поддержка, 
нужно общаться, нельзя замыкаться. Надо 
выходить и разговаривать, особенно с такими 
же, как ты; нужно заниматься чем-то, надо 
перестрадать какое-то время, но закрываться 
в депрессии нельзя.

Почему я?

– Неправильный образ жизни, неправиль-
ные мысли, эмоции. Не доказано, что это 
генетика, и это точно не Бог, он такого не сде-
лает, он нас любит, это только я сама. Я долго 
и тщательно копалась в себе. Признаться в 
этом очень сложно, сложно меняться, сложно 
принять, это очень сложный путь. Ко второму 
этапу лечения уже отнеслась по-другому. Я 
знаю, почему кости, почему все именно так. 
Сегодня я хочу поделиться секретом счастья. 
Я часто задавала себе вопрос: «Что мне нужно 
для счастья?» И поняла, что два компонента: 
здоровое тело и здоровый дух.

Елена Семенова рассказала, что издала 
книгу на свои собственные деньги. Первый 
тираж – 100 книг, за который она заплатила 
28 тысяч рублей. Все книги разлетелись очень 
быстро, ей пришлось заказывать дополни-
тельный тираж. Книги Елена продала по 
200 рублей. И все собранные средства направила 
в благотворительный фонд имени Арины Тубис.

– На презентации присутствовали паци-
енты, подопечные БФ имени Арины Тубис и 
других онкосообществ, родственники и друзья 
автора. Елена подписала экземпляр книги и 
официально передала его фонду как благо-
дарность и оценку его работы, которая в свое 
время помогла Елене справиться с трудным 
временем. Весь представленный на презента-
ции тираж книги был приобретен участника-
ми встречи, а вырученные средства переданы 
онкоболеющим детям, – рассказала президент 
фонда Юлия Тубис.

Елена Семенова
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Постояльцам Медвежьегорского 
психоневрологического интерната стало 

комфортнее жить 
Премьер-министр Карелии Александр Чепик посетил 

интернат и обсудил с его руководителем работу учреждения
Медвежьегорский психоневрологиче-

ский интернат самый крупный в Карелии, 
только в Медвежьегорске сейчас на обслужи-
вании находятся 535 получателей услуг, а 
в Великогубском и Пиндушском филиалах 
проживают еще по 120 человек. 

Директор интерната Дмитрий Плехов 
рассказал, что за последние три года в интер-
нате проведено много работ для улучшений 
условий проживающих. 

На эти цели была выделена субсидия 
из республиканского бюджета в размере 
более 19 млн рублей. В интернате капитально 
отремонтировали систему горячего водо-
снабжения, полностью заменили кровлю, 
выполнили текущий ремонт жилых поме-
щений и мест общего пользования на вто-
ром этаже корпуса № 1. Работы проведены 
не только в интернате в Медвежьегорске, 
но и в Пиндушском филиале. В течение 
2021–2022 годов в рамках госпрограммы 
«Доступная среда» отремонтированы сани-
тарно-гигиенические и душевые помещения. 
Ремонты продолжаются. 

Актуальными остаются укрепление 
материально-технической базы интерната, 
обновление мебели и технического обору-
дования, вопросы обеспечения комфорта и 
безопасности проживания, а также органи-

зации качественного питания получателей 
социальных услуг. 

Александр Чепик и Дмитрий Плехов 
обсудили пути решения проблем, опреде-
лили возможности для повышения уровня 
энергосбережения и энергетической эффек-
тивности, а также взаимодействие для обе-
спечения соблюдения санитарно-эпидемиоло-
гических требований и требований пожарной 
безопасности.

Жительница Лахденпохьи открыла 
производство полезных сладостей 

с помощью соцконтракта
Девушка получила на развитие своего дела 350 тысяч рублей

Мария Смирнова из Лахденпохьи организовала свой бизнес по производству полез-
ных сладостей благодаря господдержке. 

В соцсетях девушка узнала способы приготовления пастилы, снеков из овощей и фрук-
тов, орехово-финиковых батончиков и других сладостей без использования сахара. Она 
прошла множество мастер-классов, после чего решила открыть собственное дело. Мария 
представила свой бизнес-план в Отделении Центра социальной работы и заявление на 
заключение социального контракта, после чего получила 350 тысяч рублей. Сейчас она 
ведет продажи с помощью группы в социальной сети.

Социальный контракт предоставляется гражданам из малоимущих семей и малоимущим 
одиноко проживающим людям, среднедушевой доход которых по независящим от них при-
чинам ниже величины прожиточного минимума. Подробную информацию об этом виде 
государственной помощи можно получить в группе Центра социальной работы в соцсети 
«ВК» или по телефону 8 (800) 100-00-01.

Онлайн-курсы жестового языка 
для соцработников стартуют в Карелии

На дистанционные занятия записались 22 специалиста
Карельский ресурсный центр запустил онлайн-курсы жестового языка для социаль-

ных работников из разных районов республики. Сейчас к обучающему процессу под-
ключились 22 специалиста из Петрозаводска, Кондопожского, Олонецкого, Суоярвского, 
Сегежского, Пряжинского районов. Все они работают в одном учреждении – Комплексном 
центре социального обслуживания населения Карелии, у которого есть отделения во 
всех 18 районах республики.

– Будущие участники обучения трудятся психологами, логопедами, дефектологами, 
специалистами по социальной работе – помогают детям и взрослым с инвалидностью в 
самых разных вопросах. Онлайн-общение у нас будет для практики жестового языка, а мини-
лекции с выступлениями специалистов и словари с темами будут рассылаться еженедельно 
по почте. Отмечу, что некоторые специалисты в Комплексном центре социального обслу-
живания уже обучались основам жестового языка на выездных курсах в других городах, 
но это, разумеется, доступно далеко не всем желающим. Именно поэтому появилась идея 
организовать дистанционные курсы, чтобы все специалисты, которые хотят освоить этот 
необычный способ коммуникации, могли учиться, не отрываясь от работы, – рассказала 
специалист Ресурсного центра Оксана Полякова.

В течение двух месяцев участники обучения будут еженедельно встречаться в онлайн-
формате, общаться с профессиональным переводчиком и носителями языка, учить буквы 
пальцевой азбуки, базовые жесты и несложные предложения.

Вместе с Оксаной Поляковой курсы будут вести специалист центра Марина Севостья-
нова и Егор Портнов – преподаватель курсов жестового языка в Петрозаводске.

Темы, предлагаемые в курсе, основаны на запросах от специалистов соцслужбы.

Получателям пособий необходимо 
сообщать об изменении персональных 

данных и реквизитов
Подать заявление можно через МФЦ или в отделении по месту 

жительства, пребывания, фактического проживания

Отделение Социального фонда Карелии сообщает, что, если у граждан изменились 
фамилия, имя, отчество, адрес проживания, данные паспорта, необходимо актуализи-
ровать данные.

Подать заявление об изменении данных можно через МФЦ или лично в клиентской 
службе отделения по месту жительства, месту пребывания или по месту фактического 
проживания. Для этого нужно предварительно записаться на прием.

В случаях изменениях реквизитов, по которым поступает выплата, смены организа-
ции, доставляющей пособие, при ошибке в заполнении заявления на выплату необходимо 
сообщить новые данные в Соцфонд России. Это можно сделать на госуслугах, через МФЦ, 
лично в клиентской службе по месту жительства или по месту фактического проживания. 
Нужно предварительно записаться на прием.

При оформлении заявления об изменении реквизитов для выплаты соцподдержки семьям 
с детьми заявление оформляет тот же родитель или опекун, который ранее подавал его на 
эту выплату на портале госуслуг.

Перед отправкой заявлений просят проверить корректность реквизитов. При выборе 
банка из списка уточните номер счета, БИК, корсчет. Уточните в организации, подходит 
ли ваш счет для зачисления выплаты. Она может быть зачислена только на карту МИР, а 
также на счета и вклады, к которым не привязано никаких карт.

Своевременное сообщение об изменении данных обеспечит получение мер социальной 
поддержки в установленный срок, отметили в Соцфонде.
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Выплату на школьников
 от 17 до 18 лет получили 

более 200 карельских семей 
Семьи, в которых дети возрастом от 17 до 18 лет обучаются в школе, 

получают новую выплату за счет республиканского бюджета

С начала 2023 года в Центр социальной работы Карелии с заявлениями о предоставле-
нии выплаты обратились 448 человек, из них 246 уже являются получателями выплаты.

Напомним, данная мера поддержки семей с детьми введена в Карелии по инициативе 
главы региона Артура Парфенчикова.

Минсоцзащиты Карелии разъясняет, что право на такую выплату имеют семьи, среднеду-
шевой доход которых не превышает величину прожиточного минимума на душу населения, 
установленную в Карелии (в 2023 году 18 950 руб. – по северной части, 17 698 руб. – кроме 
северной части).

Размер выплаты зависит от доходов и имущественной обеспеченности семьи заявителя и 
составляет 50, 75 или 100% от величины прожиточного минимума на детей по соответствую-
щей территории республики на дату подачи заявления (в 2023 году 18 382 руб. – по северной 
части, 17 167 руб. – кроме северной части).

Обращаться за предоставлением денежной выплаты на ребенка в возрасте от 17 до 18 лет 
необходимо в Отделение Центра социальной работы Карелии по месту жительства.

Для получения консультации по вопросу предоставления выплаты вы можете обратиться 
в группу Центра социальной работы «ВКонтакте» https://vk.com/club184143954 или позвонить 
по телефону единого контакт-центра 8 (800)100-00-01.

Жителей Карелии приглашают 
участвовать в конкурсе «Лидеры России»

В этом году конкурс проводится в пятый раз
С 4 апреля стартовал пятый юбилейный конкурс управленцев «Лидеры России». При-

нять участие в нем могут граждане России и иностранные граждане до 55 лет с управ-
ленческим опытом от двух лет. Регистрация на сайте лидерыроссии.рф открыта до 
14 мая. В юбилейном сезоне конкурса «Лидеры России» впервые каждый участник после 
заполнения анкеты получит рекомендации по развитию управленческих навыков, а также 
стиля управления.

– Сейчас мы видим кардинальные изменения в системе госуправления всех уровней. 
Бюрократы, привыкшие закрываться от людей письмами и бумажками, уходят в прошлое. 
На смену им приходят открытые, активные и грамотные лидеры, которые не боятся взять на 
себя ответственность. Конкурс «Лидеры России» как раз направлен на поиск таких людей, 
формирование новых команд единомышленников. Это совершенно новая и эффективная 
система отбора руководящих кадров для нашей страны, – отметил глава Карелии Артур 
Парфенчиков.

Оценивают конкурсантов профессиональные эксперты. В числе главных призов грант в 
размере 1 млн рублей на обучение, возможность встретиться с наставником из числа веду-
щих российских управленцев и возможность участия в специальной программе развития 
кадрового управленческого резерва, а также карьерные консультации.

Напомним, что конкурс управленцев «Лидеры России» проводится по поручению президента 
с 2017 года. Его цель – выявить и поддержать перспективных руководителей, обладающих 
высоким уровнем лидерских качеств и управленческих способностей.

За все время существования «Лидеров России» 400 человек получили назначения на высо-
кие должности, среди которых главы регионов, мэры городов, заместители федеральных 
министров, председатели региональных правительств, топ-менеджеры крупнейших коммер-
ческих российских компаний и государственных холдингов, ректоры вузов, руководители 
учреждений здравоохранения и культуры.

Пароль для доступа
Каждая четвертая телефонная консультация в отделении Соцфонда 

предоставляется по кодовому слову
Кодовое слово позволяет гражданину получать по телефону консультацию специалистов 

Отделения Социального фонда по Карелии, касающуюся конфиденциальной информации. 
Такой возможностью пользуются 25% обратившихся в контакт-центр жителей Карелии.

Если при обращении в контакт-центр отделения СФР по республике гражданин, кроме 
своих Ф. И. О. и СНИЛС, называет кодовое слово, которое знают только он и сотрудник Соци-
ального фонда, то таким образом человек подтверждает свою личность и может получить 
более подробную информацию по своему вопросу, не приходя в клиентскую службу. Так, в 
этом случае специалист сможет дать по телефону конкретные ответы на вопросы, касающи-
еся размера и вида получаемой пенсии, сумм социальных выплат, перерасчетов и так далее. 
Без кодового слова по телефону можно получить информацию только общего характера. 

Установить кодовое слово можно не только при личном обращении в клиентскую службу 
СФР, но и самостоятельно в личном кабинете гражданина на сайте СФР.

Чтобы установить кодовое слово, нужно зайти в личный кабинет на сайте СФР https://sfr.
gov.ru, в профиле пользователя изменить настройки идентификации личности посредством 
телефонной связи. 

Напомним, телефон контакт-центра ОСФР 8 (800) 200-07-57.
Узнать обманщика

Как распознать противоправные действия лиц, оказывающих 
юридическую помощь и консультации по правовым и финансовым 

вопросам?

Для того чтобы минимизировать риски при обращении за оказанием юридической 
помощи и консультационных услуг, следует знать основные способы, которыми могут 
пользоваться недобросовестные юристы и консультанты. 

1. Обещание достижения ожидаемого результата даже в случае отсутствия законных 
оснований для его достижения.

Например, вам могут обещать заведомо невыполнимый результат своих действий, гаран-
тируя положительное решение возникшей проблемы. При этом законные основания для 
достижения такого результата отсутствуют.

2. Цена предлагаемой услуги может быть несопоставима с оказанным результатом.
Проявите осторожность в случае, если вам предлагают заключить договор на оказание 

юридических услуг стоимостью, в разы превышающей сумму подлежащих к взысканию 
денежных средств. 

3. Оформление от вашего имени доверенности на нескольких сотрудников фирмы по 
оказанию юридических и консультационных услуг с правом передоверия.

В такой ситуации велика вероятность частой смены исполнителя услуг по вашему договору. 
4. Системная смена адресов офисов и наименования фирмы.
Проверяйте срок существования компании, поищите в Интернете отзывы о фирме, ее 

сотрудниках, информацию о ее фактическом местонахождении и юридическом адресе.
5. Составление договора на оказание юридических или консультационных услуг на усло-

виях, отличных от обещанных вам на устной консультации.
Внимательно читайте условия подготовленного договора на оказание таких услуг, не под-

писываете его, не убедившись в правильности его составления (в том числе предмета договора, 
стоимости услуг). Не спешите, просите разъяснить каждый непонятный пункт договора.

6. Точное определение стоимости предлагаемой к оказанию услуги без предварительного 
изучения юридически значимых документов и материалов, от которых принципиальным 
образом зависит решение сложного спора. 

7. Одновременно с подписанием договора на оказание юридических или консультацион-
ных услуг вам предлагают подписать акт выполненных работ. При этом фактически условия 
заключенного договора еще не выполнены.

Подписываете акты выполненных работ только в случае фактического оказания необ-
ходимой услуги. 

8. При получении консультации вам сообщают о сотрудничестве фирмы с органами госу-
дарственной власти, органами местного самоуправления и наличии возможности ускорить 
решение вашей проблемы либо решить ее способом, противоречащим закону. 

9. Вам отказываются предоставлять документы, подтверждающие оплату услуг.
Всегда требуйте документы, подтверждающие факт оплаты, и сохраняйте их.
10. Вам отказываются предоставить информацию об уровне профессиональной подго-

товки, образования сотрудников фирмы.
Обращайте внимание на уровень профессиональной подготовки лица, с которым вы пла-

нируете заключать соответствующий договор.

Соискатели и работодатели 
 найдут друг друга 

14–15 апреля в Карелии пройдет первый этап всероссийской 
ярмарки трудоустройства «Работа России. Время возможностей» 

 Кроме вакансий, на ярмарке будут представлены возможности службы занятости 
как для ищущих и желающих сменить работу, так и для работодателей. Крупные ком-
пании представят вакансии и расскажут о возможностях подготовки по интересующим 
направлениям. Также соискатели, студенты и их родители смогут узнать на ярмарке о 
мерах государственной поддержки при трудоустройстве.

 Сегодня в рамках взаимодействия с органами службы занятости работодатели могут 
обучить кадры для своего предприятия, получить компенсационные выплаты на зарплату, 
привлечь в коллективы молодежь и студентов как будущий кадровый резерв. 

Президент регионального Союза промышленников и предпринимателей, главный управ-
ляющий директор РКС «Водоканал» Александр Сафронов считает ярмарку эффективной 
площадкой для решения кадровых вопросов:

– Сегодня рынок труда нашего региона остро нуждается в кадрах. Работодатели пред-
лагают более 6 300 вакансий. За счет государства каждый, кто ищет работу, хочет повысить 
свои компетенции, может освоить новые профессии и стать востребованным специалистом. 
Считаю, что федеральная ярмарка вакансий и, конечно, ее региональный этап позволят всем 
еще шире посмотреть на свои возможности, а работодателям – пополнить коллективы. А на 
федеральном этапе мы сможем изучить опыт других регионов. 

Участие в ярмарке подтвердили более 30 работодателей – от малого и среднего бизнеса 
до крупных предприятий. У участников будет возможность сразу пройти собеседование с 
несколькими работодателями, найти работу как внутри своего региона, так и за его пределами.

На мероприятии прямой отбор кандидатов организуют 30 работодателей из Петрозавод-
ска и республики, в том числе «Карельский окатыш», «Амкодор-Онего», «ТГК-1», «ПСК», 
«Сортавальский дробильно-сортировочный завод», «Карелприродресурс» и другие. 

14 апреля ярмарка будет работать с 10.00 до 15.00 в большом зале администрации города 
на проспекте Ленина, 2. 

15 апреля с 10.00 мероприятие продолжится в петрозаводском кадровом центре «Работа 
России» на ул. Кирова, 25.

Аналогичные акции одновременно проведут во всех регионах. Федеральный этап ярмарки 
состоится 23 июня в онлайн-формате. Специально для федерального этапа будет создана 
отдельная страница портала «Работа России», где соискатели смогут ознакомиться с лучшими 
представленными на ярмарку предложениями работодателей со всех регионов.

По вопросам участия в ярмарке необходимо обращаться по номеру телефона горячей 
линии 8 (814-2) 55-91-58.
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Акционерное общество «Прионежская сетевая компания» в соответствии с положениями 
Стандартов раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков электрической 
энергии, утвержденных Постановлением Правительства Российской Федерации от 21.01.2004 г. 
№ 24, сообщает следующее.

Размещена информация о внесении изменений в ранее размещенную информацию:
– об инвестиционной программе (о проекте инвестиционной программы и (или) проекте 

изменений, вносимых в инвестиционную программу) и обосновывающих ее материалах;
– об отчете о реализации инвестиционной программы АО «ПСК» и об обосновывающих их 

материалах за IV квартал 2022 г.

 АО «Газпром газораспределение Петрозаводск» (далее – Общество) в соответствии с поста-
новлением Правительства Российской Федерации от 29 октября 2010 года № 872 информирует 
о раскрытии информации субъекта естественной монополии, оказывающим услуги по транс-
портировке газа по трубопроводам о наличии (отсутствии) технической возможности доступа 
к регулируемым услугам по транспортировке газа по газораспределительным сетям Общества за 
март 2023 года, о способах приобретения, стоимости и объемах товаров, необходимых для оказания 
услуг по транспортировке газа по трубопроводам Общества за март 2023 года, о регистрации и 
ходе реализации заявок на доступ к услугам по транспортировке газа по газораспределительным 
сетям Общества, о регистрации и ходе реализации запросов о предоставлении технических условий 
на подключение (технологическое присоединение) к газораспределительным сетям Общества, 
о регистрации и ходе реализации заявок о подключении (технологическом присоединении) 
к газораспределительным сетям Общества.

Информация размещена на сайте Общества http://gazpromgr-karelia.ru.

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 года № 3132-1 «О статусе 
судей в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей Республики Карелия объ-
являет об открытии вакантной должности:

– мирового судьи судебного участка Олонецкого района Республики Карелия.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, прини-

маются от претендентов на указанную вакантную должность с понедельника по четверг с 8.30 до 
16.45, в пятницу с 8.30 до 16.30 по адресу: 185910, г. Петрозаводск, ул. Красная, 33, Управление 
Судебного департамента в Республике Карелия, 6-й этаж, каб. 7, аппарат Квалификационной 
коллегии судей Республики Карелия.

Последний день приема документов – 15 мая 2023 года. Заявления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Справки по телефону 8 (814-2) 790-287.

Автопробег военных машин 
армии СССР пройдет в июле

В этом году пробег «Дорога мужества» посвящен 
Карельскому фронту

С 3 по 12 июля 2023 года в российских 
городах пройдет шестой бронепробег 
«Дорога мужества». Организатором патри-
отической акции выступила межрегиональ-
ная общественная организация содействия 
изучению и эксплуатации военной техники 
«Военно-техническое общество». Об этом 
сообщает пресс-служба организации.

«В составе колонны проедет отреставри-
рованная техника, ранее находившаяся на 
вооружении армии СССР. Зрители увидят 
бронированные разведывательно-дозорные 
машины, легкие бронетранспортеры БТР-40, 
а также военные автомобили ГАЗ-24, ГАЗ-69, 
УАЗ-469, ЗИС-110, ЗИЛ-157 и ГАЗ-63. В ходе 
бронепробега участники проедут на воен-
ной технике порядка 1 900 км по маршруту 
Москва – Тверь – Валдай – Великий Новгород 
– Лодейное Поле – Петрозаводск – Сортавала 
– Санкт-Петербург – Валдай – Москва. Старт 
акции назначен в Москве на Поклонной горе 
3 июля», – сообщают организаторы.

В каждом из городов пробега участники 
посетят места боевой славы, возложат цветы 

к мемориалам павших советских воинов и 
побеседуют со зрителями об истории броне-
техники. Мероприятия пройдут совместно с 
региональными и муниципальными властями.

В составе бронеколонны также пройдут 
бойцы Росгвардии и участники Павлодарско-
го поискового отряда «Панфиловшылар» из 
Казахстана.

В этом году бронепробег «Дорога муже-
ства» посвящен Карельскому фронту Великой 
Отечественной войны, роль которого трудно 
переоценить. Он просуществовал более трех 
лет и оказался единственным, на одном из 
участков которого немцы не смогли преодо-
леть государственную границу СССР.

Первый бронепробег «Дорога мужества» 
состоялся в июне 2017 года и вошел в Книгу 
рекордов России как самый длительный марш-
бросок, совершаемый на бронетехнике. За 
пять дней колонна из 15 единиц демилитари-
зованной техники проехала более 2,3 тысячи 
километров по городам, расположенных на 
территории России и Белоруссии. Проект 
также выиграл президентский грант.

В Петрозаводске спасатели 
выяснят, кто лучше ликвидирует 

последствия ДТП
Соревнования состоятся 14 апреля на территории 

Специализированной пожарно-спасательной части 
Спасатели будут бороться за звание 

«Лучшая команда Республики Карелия по 
проведению аварийно-спасательных работ 
при ликвидации чрезвычайных ситуации 
на автомобильном транспорте в 2023 году» 
на приз Северо-Западного регионального 
центра безопасности.

В соревнованиях будут участвовать 
11 команд. Спасателям нужно будет на время 

осмотреть место ДТП, разрезать при помощи 
гидравлического инструмента автомобиль, 
оказать первую помощь пострадавшим и 
эвакуировать их в безопасное место. 

Помимо этого, для всех гостей будут рабо-
тать интерактивные площадки, конкурсы, а 
также выставка техники и полевая кухня.

Открытие соревнований в 10.00 по адресу: 
Петрозаводск, ул. Попова, 5а. 

Жители Карелии смогут выбрать 
40 территорий 

для благоустройства 
Всероссийское голосование по национальному проекту 

«Жилье и городская среда» пройдет в третий раз 
с 15 апреля по 31 мая

Принять участие в голосовании сможет 
каждый житель страны. 

Впервые онлайн-голосование на единой 
общероссийской платформе проводилось в 
2021 году. Тогда в Карелии в нем участвовали 
27 территорий. 14 из них, набравшие наи-
большее число голосов, стали победителями 
и были благоустроены в 2022 году.

Среди победителей, например, площадка 
на набережной озера Контокки в Костомук-
ше. Там за счет средств нацпроекта «Жилье и 
городская среда» установили скамейки, каче-
ли и фоторамку, а также отремонтировали 
фонтанное оборудование. В Петрозаводске 
обустроили Кукковский сквер и Якорный 
парк. В сквере установили детскую игровую 
площадку, площадку для отдыха, ограждения, 
вымостили пешеходные дорожки. В Якорном 

парке также появилась детская площадка, 
отсыпали пешеходные дорожки и площадки. 
Сделано благоустройство тротуаров в кондо-
пожском сквере на улице Калинина и сквере 
возле школы № 5 в Сегеже. 

В этом году в онлайн-голосовании на 
платформе zagorodsreda примут участие 79 
территорий в Петрозаводске, Костомукше, 
Кеми, Кондопоге, Лахденпохье, Медве-
жьегорске, Олонце, Сегеже, Питкяранте, 
Сортавале, Пудоже, Повенце, Муезерском, 
Надвоицах, Кончезере и Суоярвском муни-
ципальном округе.

40 территорий, набравших наибольшее 
количество голосов, будут благоустроены 
в 2024 году за счет федеральной субсидии 
на реализацию программ формирования 
современной городской среды.

Полезная информация • Документы • Объявления

Российская Федерация
Республика Карелия

 Законодательное Собрание Республики Карелия
РАСПОРЯЖЕНИЕ

12 апреля 2023 года № 10 од   
г. Петрозаводск

О созыве очередного заседания 
Законодательного Собрания Республики Карелия

В соответствии со статьями 4 и 5 Регламента Законодательного Собрания Республики Карелия 
созвать очередное заседание Законодательного Собрания Республики Карелия 20 апреля 2023 года 
в 10.00 в Карельской государственной филармонии, в зале заседаний Законодательного Собрания 
Республики Карелия по следующим основным вопросам (полный текст повестки заседания раз-
мещается на официальном сайте Законодательного Собрания Республики Карелия www.karelia-zs.ru 
в разделе «Деятельность»):

1. Об отчете Главы Республики Карелия о результатах деятельности Правительства Республики 
Карелия, в том числе по вопросам, поставленным Законодательным Собранием Республики Карелия, 
за 2022 год.

2. О проекте закона Республики Карелия «О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Республики Карелия». 

3. О проекте закона Республики Карелия «О внесении изменений в Закон Республики Карелия 
«О ведомственном контроле за соблюдением трудового законодательства и иных нормативных право-
вых актов, содержащих нормы трудового права, в Республике Карелия».
Председатель Законодательного Собрания Республики Карелия Э. В. ШАНДАЛОВИЧ 
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Две собаки приплыли на Валаам 
на льдине через всю Ладогу

Лаек приютили и позднее нашли их хозяев
Историей спасения двух лаек подели-

лись в группе Валаамского монастыря.
На острове появились истощенные, но 

ухоженные собаки. Никто не мог понять, 
откуда они взялись. Позднее рыбаки расска-
зали, что видели животных дрейфующими 
на льдине.

«Лайки по природе не дружелюбны к 
котам, да и на острове для крупных собак 
нужны особенные условия и уход. И ответ-
ственными за порядок было принято решение 
от бродячих собак избавиться», – рассказали 
в паблике.

О собаках заботились две Татьяны, секре-
тарь отца-эконома и повар рабочей трапезной. 

Они откормили животных и начали разы-
скивать хозяев. В Сортавале их не нашлось, 
а вот из группы Питкяранты в соцсети тут 
же поступил отклик: уже 10 дней хозяин 
лаек искал питомцев по лесу, звал их и рас-
клеивал объявления. Оказалось, что собаки 
«отломились» на весенней льдине и через 
всю Ладогу доплыли до Валаама.

«Собаки послушно и спокойно перенесли 
путешествие на аэросанях до берега в Сорта-
вале, куда за ними приехали обрадованные 
хозяева. И столько счастья было от встречи 
и для хозяев, и для собак. Вот такой счаст-
ливый конец», – заключили представители 
монастыря.

Жители Карелии могут стать 
общественными инспекторами 

по охране природы
Заявки для прохождения обучения принимаются до 18 мая

Республика присоединилась к проекту 
«Арктический волонтер», который ведется 
Федеральной службой по надзору в сфере 
природопользования совместно с Всерос-
сийским обществом охраны природы.

В рамках проекта общественные инспек-
торы на добровольных началах будут помогать 
выявлять экологические нарушения: фикси-
ровать их, передавать информацию в орга-
ны государственного надзора, обеспечивать 
сохранность вещественных доказательств 
правонарушений, участвовать в экопросве-
щении населения.

Образовательный курс для доброволь-
цев проходит онлайн на сайте avolonter.ru 
и включает в себя пять образовательных 
блоков. Слушатели получат доступ к двум 
десяткам видеолекций, методическим мате-
риалам, а также к тестам для самопроверки. 
Тематика обучения: право и цели в области 
охраны окружающей среды в России, лучшие 
практики волонтерства в высоких широтах, 
взаимодействие промышленных компаний 
с коренными малочисленными народами и 
многое другое.

По завершении онлайн-курса и сдачи экза-
мена добровольцы пройдут очный тренинг 
под руководством специалистов Росприрод-
надзора, а затем смогут принимать участие 
в выявлении экологических нарушений в 
своих регионах.

Заявки от совершеннолетних жителей 
регионов-участников программы принима-
ются до 18 мая. Подробности и регистрация 
на сайте avolonter.ru.

Выставка-раздача животных «Лапки» 
пройдет в Петрозаводске

На выставке можно будет выбрать себе домашнего питомца 
и помочь зооволонтерам

23 апреля в Петрозаводске пройдет выставка-раздача животных «Лапки».
Акцию проводят благотворительный фонд «Рекс» и Первый Петрозаводский общественный приют. С котами и кошками можно будет познакомиться в арт-пространстве 

Agriculture Club (Коммунальная ул., 20б) с 12.00 до 17.00. 
На выставке можно будет не только выбрать себе питомца, но и помочь подопечным фонда и приюта – принести корм и крупу.
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